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Deux avions relevant 
des  Forces aériennes 
algériennes, chargés 

d’aides humanitaires estimées 
à 168 tonnes de denrées 
alimentaires, de médicaments, 
de matériel médical et de tentes, 
destinées à la bande de Ghaza, 
se sont posés, lundi matin, à 

l’Aéroport d’El-Arich (Egypte), 
indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“En solidarité avec le peuple 
palestinien frère et sur ordre 
du président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, deux avions relevant 
des Forces aériennes algériennes, 
chargés d’aides humanitaires 
estimées à 168 tonnes de denrées 
alimentaires, de médicaments, de 
matériel médical et de tentes, se 
son posés, lundi 1er avril 2024 au 
matin, à l’Aéroport d’El-Arich en 
République arabe d’Egypte.

Ces aides fournies par le Croissant-
Rouge algérien seront acheminées 
plus tard à la bande de Ghaza via 
le point de passage de Rafah”, lit-
on dans le communiqué.
“Ces aides humanitaires ont été 
chargées ce matin à l’aube depuis 
la Base aérienne de Boufarik 
en Première Région militaire. 

Cette opération vient traduire 
une nouvelle fois l’engagement 
de l’Algérie, dirigeants et 
peuple, en faveur de la solidarité 
inconditionnelle et illimitée avec 
le peuple palestinien frère en proie 
à l’agression incessante menée par 
les forces d’occupation”, conclut 
le communiqué.

GHAZA / AIDES HUMANITAIRES :

2 avions des Forces aériennes algériennes se 
posent à l’Aéroport d’Egypte

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a effectué, mardi, 
une visite de travail et d’inspection 
au siège de la 1ère Région militaire 
à Blida et ce, dans le cadre de ses 
visites d’inspection aux différentes 
composantes de l’ANP durant le 
mois sacré de Ramadhan, indique 
le ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
Après la cérémonie d’accueil, 
donnée par le Général-Major 
Ali Sidane, Commandant de la 
1ère Région militaire, le Général 
d’Armée “a observé un moment 
de recueillement à la mémoire 
du Chahid et héros M’hamed 

Bougara, Commandant de la 
Wilaya IV Historique, dont le 
siège de la Région est baptisé de 
son nom”, note la même source, 
soulignant qu’”il a, ensuite, 
déposé une gerbe de fleurs devant 
le monument commémoratif du 
Chahid et récité la Fatiha du saint-
Coran à sa mémoire et à celle de 
nos valeureux martyrs”.
Le Général d’Armée a, par la 
suite, rencontré les cadres et les 
personnels de la 1ère Région 
militaire, où il a prononcé une 
allocution d’orientation diffusée, 
par visioconférence, à toutes les 
unités de la Région, à travers 
laquelle il a souligné que “l’ANP 
poursuivra, avec détermination et 

rigueur, le développement de ses 
capacités de défense dans tous 
les domaines, et le maintien de 
sa préparation opérationnelle au 
niveau le plus élevé, afin de servir 
les intérêts suprêmes de la Nation”.
“En cette occasion, je tiens à 
souligner que l’Armée nationale 
populaire, digne héritière de 
l’Armée de libération nationale, 
poursuivra, avec détermination et 
rigueur, le développement de ses 
capacités de défense dans tous 
les domaines, et le maintien de 
sa préparation opérationnelle au 
niveau le plus élevé, de manière à 
défendre les intérêts suprêmes de 
la Nation”, a-t-il souligné.
“De même, elle veillera au 

renforcement du lien sacré qui 
l’unit à son peuple, et qui confère 
à notre pays davantage de force 
et de résilience, qui le protège 
contre tous les dangers et toutes les 
menaces”, a-t-il ajouté.
Le Général d’Armée a salué 
l’unité et la cohésion de la 
société algérienne avec toutes ses 
composantes, qui “constitueront 
sans aucun doute un rempart solide 
face à toutes les menaces”.
“Nous sommes confiants que ces 
menaces seront endiguées grâce 
aux efforts des valeureux hommes 
patriotiques, ainsi qu’à la cohésion 
et le sens inné de la solidarité qui 
caractérise la société algérienne. 
Ce lien et cette cohésion sont un 

rempart solide contre quiconque 
oserait porter atteinte à la terre 
sainte de l’Algérie, ou à son unité 
populaire et territoriale et ses 
intérêts vitaux”, a-t-il déclaré.
A l’issue, le Général d’Armée a 
suivi, avec un grand intérêt, les 
interventions des cadres de la 
Région, et leur a donné un ensemble 
d’instructions et d’orientations 
ayant trait essentiellement à “la 
nécessité de poursuivre les efforts 
de préparation au combat avec 
toute la rigueur et le sérieux requis, 
afin de maintenir la préparation 
opérationnelle des unités de la 
Région au plus haut niveau”, a 
conclu le communiqué du MDN.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite 
au siège de la 1ère Région Militaire à Blida

Le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil 
a reçu, dimanche à Alger, 

l’ambassadeur de la République 
de Cuba en Algérie, M. Armando 
Vergara Bueno, qui lui a rendu 
une visite d’adieu, au terme de sa 
mission en Algérie, a indiqué un 
communiqué de la chambre haute 
du Parlement.
La rencontre a été l’occasion “de 
passer en revue la profondeur 
des relations historiques 
privilégiées entre l’Algérie et 

Cuba et d’examiner les voies et 
moyes de les consolider ainsi 
que d’échanger les points de vue 
convergents dans leur ensemble, 
sur plusieurs questions régionales 
et internationales, lit-on dans le 
communiqué.
Ces liens “sont encadrés par des 
relations politiques exemplaires 
et anciennes qui remontent à six 
décennies, marquées par le soutien 
mutuel, la concordance des vues et 
la coordination des positions dans 
les fora internationaux officiels 

et parlementaires et nourries 
par l’attachement des dirigeants 
des deux pays, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue 
cubain, M. Miguel Diaz-Canel, à 
élargir leurs perspectives, au mieux 
des intérêts des deux peuples 
amis, en phase avec leur glorieuse 
histoire de lutte commune contre 
le colonialisme, la tyrannie et 
l’oppression des peuples”.
A cette occasion, M. Goudjil a 
affirmé que l’Algérie voue une 

grande considération à Cuba et 
partage avec son peuple et ses 
dirigeants historiques, un vif 
souvenir de lutte pour les valeurs 
humaines, soulignant la nécessité 
d’intensifier les efforts en vue de 
faire cesser la guerre génocidaire 
livrée par l’entité sioniste dans 
la bande de Ghaza et dans les 
territoires palestiniens occupés.
Il a salué, à cet effet, le soutien 
indéfectible de la République de 
Cuba au droit du peuple palestinien 
à l’établissement de son Etat 

indépendant et au droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination 
et à l’indépendance, appelant à 
exploiter les cadres de coopération 
et de complémentarité unissant 
l’Algérie et Cuba, dont le 
Mouvement des non-alignés 
(MNA), en vue de trouver les 
solutions justes aux différentes 
questions relatives à la 
décolonisation et à la consécration 
de la sécurité, de la paix et du 
développement dans le monde”.

Le président du Conseil de la nation reçoit l’ambassadeur de Cuba

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi 
a affirmé, mardi à Alger, que 

l’amendement du code pénal vise 
à mettre en place une législation 
moderne qui cadre avec l’évolution 
de la société et garantit un 
environnement sûr pour le citoyen.
A l’issue de l’adoption des membres 
du Conseil de la nation du projet 
de loi modifiant et complétant 

l’ordonnance 66-156 portant code 
pénal, M. Tabi a précisé que “cette 
loi prévoit de nouvelles dispositions 
qui cadrent avec l’évolution de la 
société et son patrimoine culturel et 
cultuel, et permet de lutter contre 
les différentes nouvelles formes 
de criminalité, afin de garantir un 
environnement sûr pour le citoyen 
et de mettre en place une législation 
moderne pour les années à venir”.

Le ministre a souligné que cette 
loi vient “s’ajouter aux réformes 
économiques engagées par l’Etat 
pour encourager l’investissement 
et promouvoir le nouveau modèle 
économique de développement visant 
à libérer l’acte d’investissement et à 
protéger aussi bien les gestionnaires 
que l’ensemble des acteurs 
économiques”.
Cette loi “illustre la volonté de 

l’Etat de s’engager pleinement 
dans les efforts de la communauté 
internationale visant à lutter contre 
toutes les formes de criminalité, 
notamment le crime organisé, la 
lutte contre le terrorisme et son 
financement et le blanchiment 
d’argent”, a-t-il ajouté.
M. Tabi a indiqué que les dispositions 
de cette loi sont à même “d’enrichir 
le système législatif par un texte tant 

attendu par les citoyens, les juristes 
et les professionnels ainsi que tous 
ceux qui s’intéressent aux questions 
juridiques et judiciaires”.
“Nous avons travaillé pendant plus 
de 3 ans pour que cette loi soit 
exhaustive, tenant compte de toutes 
les évolutions et les défis posés et 
assurant la protection nécessaire 
à toutes les catégories qui ont en 
besoin, notamment les catégories 
vulnérables de la société”, a conclu 
le ministre.

AMENDEMENT DU CODE PÉNAL :

Mise en place d’une législation moderne 
adaptée à l’évolution de la société
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Coopération algéro-chinoise :
Une délégation de la province de Shaanxi séjourne à Alger

Absente depuis le Covid :
L’entreprise américaine mondiale, ‘’Nabors Drilling’’, 

revient chercher du pétrole et du gaz en Algérie

Algérie - Russie :
L’Algérie en route vers la transition énergétique au nucléaire

Une délégation du 
gouvernement de la 
province de Shaanxi 

séjourne depuis quelques jours 
à Alger pour explorer des 
projets de coopération et de 
partenariat entre l’Algérie et la 
Chine, profitant de la dynamique 
créée par la visite effectuée, en 
juillet dernier en Chine, par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
sa rencontre avec le président 
chinois, M. Xi Jinping.
La visite de la délégation chinoise 
a pour objectif “de mettre en 
œuvre le consensus important” 
entre les chefs d’Etat des deux 
pays afin “de renforcer davantage 
les échanges et la coopération 

avec l’Algérie au niveau local”, 
et de permettre à la coopération 
bilatérale “d’atteindre de 
nouveaux résultats”, a déclaré le 
Secrétaire du comité politique et 
juridique du Parti communiste 
chinois de cette province, Liu 
Qiang, lors d’une conférence 
de presse, organisée au siège de 
l’ambassade de Chine à Alger.

M. Liu Qiang a également rappelé 
les relations historiques entre 
l’Algérie et la Chine, liées par 
un partenariat stratégique global, 
et un engagement des présidents 
des deux pays “à approfondir la 
coopération dans le cadre de la 
vision d’une +Nouvelle Algérie+ 
et de l’initiative +la Ceinture 
et la Route+” notamment dans 
les domaines de la construction 
automobile, l’aérospatiale, 
l’agriculture, la culture et du 
tourisme.
L’Algérie et la Chine “sont 
engagées dans une coopération 
mutuellement bénéfique dans 
de nombreux domaines et 
sont devenus des partenaires 
stratégiques”, a souligné le 

responsable chinois, en appelant 
les hommes d’affaires et les 
industriels algériens à créer 
des projets de coopération et à 
nouer des partenariats dans cette 
province, jadis point de départ de 
Route de la soie.
Située au centre de la Chine, 
cette province possède de 
grandes ressources agricoles, 
une industrie agroalimentaire 
moderne et une université 
spécialisée dans la recherche 
agricole.
Un des principaux berceaux de la 
civilisation chinoise, Shaanxi est 
un véritable pôle de la recherche 
scientifique et technologique, 
avec plus de 110 établissements 
d’enseignement supérieur, plus 

de 1.500 institutions de recherche 
scientifique de différents types, 
qui ont facilité l’émergence 
d’une véritable industrie de la 
haute technologie.
Elle accueille aussi des 
expositions de marque telles 
que l’Exposition internationale 
de la route de la soie, le Forum 
économique euro-asiatique, la 
Foire des hautes technologies 
agricoles et la Conférence 
mondiale des entrepreneurs du 
Shaanxi.
La délégation chinoise, en 
visite en Algérie, mise sur 
l’exploitation de ces atouts pour 
créer des opportunités d’affaires 
au profit des deux pays à travers 
un partenariat gagnant-gagnant.

Absente depuis trois (3), 
l’entreprise américaine 
mondiale, Nabors 

Drilling, signe son retour en 
Algérie en signant un contrat de 
quatre (4) plateformes de forage 
avec la compagnie nationale des 
hydrocarbures, Sonatrach.
Présente en Algérie pendant de 
longues années, Nabors LTD a 
dû cesser ces projets sur le sol de 
notre pays à la suite de la crise 
sanitaire du covid-19. Mais en ce 
début d’année 2024, l’entreprise 
américaine a pu reprendre ses 
activités de forage à la faveur de 
ce contrat conclu avec Sonatrach.
Dans un communiqué rendu 
public la semaine dernière, la 
compagnie indique : « Nabors a 
récemment remporté un contrat 

de quatre plateformes de forage 
avec Sonatrach Division Forage 
en Algérie. Elle a commencé ses 
opérations au premier trimestre 
2024. »
« Cet accord, poursuit Nabors, 
non seulement renforce la 
collaboration entre les deux 
sociétés, il représente également 
une étape stratégique vers le 
retour de Nabors dans la région. 
Car le regain d’activité suscite 
notre intérêt pour la région. »

Quels sont les avantages 
que va tirer Sonatrach de sa 
coopération avec Nabors ?

De son côté, John Mabry, le 
responsable de Nabors Algérie, 
souligne qu’avec la relance de ses 
opérations en Algérie, Nabors va 
soutenir les entreprises locales, 

créer des opportunités d’emploi 
et s’engager dans la formationde 
la main-d’œuvre algérienne.
En outre, il faut savoir que les 
appareils de forage de la classe 
PACE® de Nabors comptent 
parmi les équipements les plus 
avancés au monde. Sonatrach 
utilisera donc dans ses projets des 
technologies de pointe comme le 
Canrig Automated Catwalk, le 
Canrig 500-ton AC Top Drive et 
la plateforme d’automatisation 
REVit®.
Nabors LTD est une entreprise 
américaine de forage pétrolier 
et gazier d’envergure mondiale. 
Basée à Houston, au Texas, 
Nabors possède la plus grande 
flotte de forage terrestre au 
monde, avec environ 400 

appareils de forage dans plus de 
20 pays.
Ainsi, ce nouveau contrat 
confirme la volonté de Sonatrach, 
sacrée meilleure entreprise en 
Afrique en 2024, de renforcer sa 
division exploration/production. 
Bénéficiant d’un budget de 36 
milliards de dollars pour un plan 

de 5 ans (2024-2028), le groupe 
multiplie les contrats avec des 
entreprises étrangères.
Le but affiché est de procéder au 
forage de 114 nouveaux puits, 
d’ici à 2028, dans le cadre de la 
mise en exploitation des récentes 
découvertes faites dans plusieurs 
régions du pays.

Le ministère algérien de 
l’Énergie et l’entreprise 
publique russe spécialisée 

dans l’énergie nucléaire, 
Rosatom, ont signé, le 26 mars 
2024 à Sotchi (Russie), un 
mémorandum de coopération 
dans le domaine de l’utilisation 
pacifique de l’énergie nucléaire.
La signature de ce mémorandum, 
indique le communiqué du 
ministère, a eu lieu en marge 
de la 13ᵉ édition du forum 
international AtomExpo. 
Événement qui s’est tenu, les 25 
et 26 mars de l’année en cours, 
au parc Sirius des sciences et des 
arts à Sotchi, en Russie.
Cet accord, qui porte sur les 
années 2024 et 2025, concerne 
plusieurs activités que l’Algérie 
développera d’une manière 
conjointe avec les russes. 
. La société russe Rosatom est, 

en quelques années, devenue 
un des investisseurs principaux 
de la région MENA (Moyen-
Orient, Afrique du Nord) dans 
les projets d’énergie nucléaire. 
Aujourd’hui, l’entreprise 
envisage d’étendre ses activités 
au Maghreb et s’intéresse 
particulièrement à la signature 
de partenariats avec l’Algérie.
Le directeur général de la 
société, Alexander Voronkov, 
a visité l’Algérie en juillet et a 
mené plusieurs discussions avec 
le ministre de l’Énergie et des 
Mines, Mohamed Arkab.
.Les discussions entre le ministre 

Arkab et Voronkov ont bien porté 
sur les relations de coopération 
dans le domaine de l’énergie 
nucléaire. Il y était notamment 
question de ses utilisations 
énergétiques et non énergétiques 
à des fins pacifiques, ainsi 
que sur les perspectives de 
développement du pays.
La réunion a ainsi offert aux 
deux parties l’occasion de 
discuter des moyens de renforcer 
les mesures de coopération dans 
les domaines d’intérêt commun, 
en particulier dans le domaine 
de l’utilisation de la technologie 
nucléaire en médecine, du 

développement de l’énergie 
nucléaire, et de renforcer les 
capacités dans les domaines de 
la formation, de la sûreté et de la 
sécurité nucléaires.
En mars dernier, Mohamed 
Arkab avait accueilli une autre 
délégation de Rosatom, dirigée 
par le directeur général adjoint 
et le directeur de la coopération 
internationale de la société, 
Boris Arseev, et a discuté des 
opportunités de coopération, 
en particulier dans le domaine 
des utilisations médicales de 
l’énergie nucléaire.
L’énergie nucléaire a également 
été abordée lors des discussions 
entre le ministre de l’Énergie 
algérien et l’ambassadeur russe 
Valerian Shuvaev en août dernier.
Les deux parties ont discuté des 
opportunités d’investissement, 
des possibilités de partenariat 

entre les deux pays dans le 
domaine de l’énergie, en 
particulier les combustibles 
(source et destination pétrolière 
et gazière) et la maintenance et 
le transport de l’électricité.
L’énergie nucléaire en Algérie se 
présente comme une alternative 
fiable aux combustibles fossiles, 
car elle peut répondre à la 
demande croissante d’électricité 
dans le pays et soutenir la 
réalisation des objectifs de 
développement.
Arkab a déclaré précédemment 
que le pays élabore actuellement 
une stratégie visant à intégrer 
l’énergie nucléaire dans le mix 
énergétique, ainsi qu’à améliorer 
et à renforcer le cadre législatif 
et réglementaire adapté à la 
technologie nucléaire et aux 
obligations internationales qui y 
sont liées.
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RAMADHAN:

Saisie de 237 t de produits alimentaires impropres 
à la consommation les vingt 1ers jours

RAMADHAN:

 Lancement de la 2éme caravane de solidarité 
au profit des familles démunies

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 

32 morts et 1311 blessés en une semaine

Quelques 237 tonnes 
et 56.388 litres de 
produits alimentaires 

non conformes et impropres à 
la consommation ont été saisies 
au cours des 20 premiers jours 
du mois de Ramadhan, pour 
un montant avoisinant les 105 
millions de DA, a indiqué lundi 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations.
Dans son bilan d’activités de 
contrôle économique et de 
répression des fraudes, les 
services de contrôle relevant 
du ministère ont mené 136.151 
interventions durant cette 
période donnant lieu à la saisie 
de 237 tonnes et 56.388 litres 

de produits alimentaires non 
conformes et impropres à la 
consommation, d’une valeur 
totale de 104,37 millions DA.
Selon le même bilan, les 
interventions réalisées se sont 
soldées par la constatation 
de 26.944 infractions, 
l’établissement de 25.630 
procès-verbaux de poursuites 
judiciaires et des propositions 
de fermetures administratives 
de 899 locaux commerciaux.

Le montant du défaut de 
facturation dissimulé est de 
l’ordre de 2,59 milliards de 
DA, est-il mentionné dans 
le bilan du ministère, tout en 
précisant que 971 échantillons 
ont été prélevés pour 
analyse microbiologiques et 
physicochimiques.
S’agissant de la répartition 
des infractions constatées, 
elles portent sur le défaut 
d’affichages des prix et des 
tarifs (9.930), le non-respect 
de l’obligation d’hygiène et 
de salubrité (6.288), le défaut 
de facturation (1589), le 
non-respect de l’obligation 
d’autocontrôle (1.194), la 

détention et vente de produits 
impropres à la consommation 
(1.079), l’opposition au 
contrôle (657) et le défaut 
d’inscription au registre de 
commerce (587).
Cette liste d’infractions 
comporte aussi le non-respect 
de l’obligation d’information 
du consommateur (438), le 
non-respect de l’obligation de 
la sécurité du produit (413), 
le non-respect de l’obligation 
de l’innocuité des denrées 
alimentaires (381), l’exercice 
d’une activité commerciale 
en dehors de l’objet du 
registre de commerce (208), 
l’établissement de factures 

non conformes (138), le défaut 
de modification des mentions 
portées sur le registre de 
commerce (141), ainsi que 
d’autres infractions (3.901).
En matière de la lutte contre la 
spéculation illicite, les services 
de contrôle économique et 
de répression des fraudes ont 
réalisé 19.240 interventions, 
ayant permis de constater 06 
délits, de dresser 06 procès-
verbaux de poursuite judiciaire 
et de saisir une quantité de 
76,31 tonnes d’aliment de 
bétail, viandes rouges et 
blanches et légumes secs, 
souligne-t-on par ailleurs dans 
le bilan.

La 2e caravane de solidarité 
dédiée aux familles 
démunies à travers les 

différentes wilayas du pays a été 
lancée mardi à partir d’Alger, et 
ce dans le cadre de “la grande 
campagne du Ramadhan”, 
organisée par l’Association 
caritative “El-Baraka”.

Intervenant à cette occasion, 
le président de l’Association, 
Ahmed Ibrahimi, a précisé que 
cette caravane de solidarité 
“comprend 10.000 colis 
alimentaires destinés aux 
nécessiteux et aux familles 
démunies, notamment les veuves 
et les orphelins, à travers les 

différentes wilayas du pays”.
Un total de 25.000 colis ont été 
distribués à ce jour, et l’activité 
de solidarité de l’Association 
a couvert les 58 wilayas, a-t-il 
précisé.
M.Ibrahimi a évoqué, en outre, 
les actions humanitaires et 
bénévoles de l’Association 

dans les territoires palestiniens 
occupés, et qui ont concerné, a-t-

il dit, “60 camps et 12 refuges 
portant les noms des martyrs de 
la Glorieuse Révolution”.
Il a ajouté que plus de 1,5 de colis 
alimentaires ont été distribués 
dans la bande de Ghaza, en sus 
de plus de 4 millions de repas 
chauds, depuis le début du mois 
sacré.

Trente-deux (32) personnes 
sont décédées et 1311 
autres ont été blessées dans 

1048 accidents de la circulation 
survenus durant la période du 24 
au 30 mars, à travers le pays, selon 
un bilan rendu public mardi, par 

les services de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Boumerdes avec 5 morts et 22 
blessés, suite à 25 accidents 
circulation, note la même source.
Par ailleurs, les équipes de secours 

de la Protection civile ont effectué, 
durant la même période, 979 
interventions pour l’extinction 
de 628 incendies, notamment 
urbains et industriels, dont les 
plus importants ont été enregistrés 
à Alger (95 incendies), Tlemcen 

(40) et Blida (33).
Les mêmes secours ont également 
effectué 5760 interventions pour 
le sauvetage de 465 personnes 
en situation de danger et exécuté 
4875 opérations d’assistance 
diverses.

RETRAITÉS:

Télécharger et imprimer une attestation de revenu via 
un code QR grâce à des techniques plus sécurisées

Le Caisse nationale 
des retraités (CNR) a 
récemment confirmé 

à ses affiliés la possibilité 
d’obtenir et d’imprimer 
leur certificat de revenu via 
l’application « Retraite DZ » 
sur téléphones mobiles.
La CNR a annoncé sur sa 
page officielle Facebook 
que l’application « Retraite 
DZ » permet aux affiliés de 
télécharger et d’imprimer une 
attestation de revenu valide 
auprès des administrations et 

des institutions.
Le Caisse nationale des 
retraités a également publié une 
vidéo explicative démontrant 
comment obtenir un certificat 
de revenu via l’application « 
Retraite DZ » sur smartphone, 
et grâce à cette application, les 
adhérents peuvent effectuer 
cette démarche administrative 
sans avoir besoin de se déplacer, 
ce qui représente un gain de 
temps considérable.
La CNR offre une assistance 
supplémentaire aux affiliés, via 

une vidéo sur la page Facebook 
de la caisse, en leur montrant 
étape par étape comment utiliser 
l’application pour obtenir leur 
certificat de revenu.
Cette initiative de la CNR 
représente de nombreux 
avantages pour les affiliés, 
notamment en termes de 
praticité, de rapidité et 
d’accessibilité de l’information 
financière.
Transition vers une démarche 
numérique
L’introduction de l’application « 

Retraite DZ » s’inscrit dans une 
démarche de modernisation et 
de transition vers des processus 
administratifs plus numériques 
et efficaces. Cette démarche 
témoigne de l’engagement de 
la CNR à répondre aux besoins 
de ses adhérents en leur offrant 
des solutions innovantes et 

adaptées à leurs attentes.
Pour conclure, l’application « 
Retraite DZ » représente une 
avancée significative dans la 
simplification des démarches 
administratives pour les affiliés 
du Fonds national de retraite. 
Grâce à cette innovation, 
l’obtention du certificat de 
revenu devient plus facile, 
rapide et accessible, démontrant 
ainsi l’engagement du Fonds 
à améliorer continuellement 
les services proposés à ses 
adhérents.
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Aïd el fitr : 
Plus de 51.000 commerçants devront assurer la permanence

Marchés durant le Ramadhan :
Les mesures décidées par le président de la République 

à l’origine de la régulation des prix

Une centaine d’opérateurs locaux prêts pour sous-traiter 
dans l’industrie automobile

L’Union générale des 
commerçants et artisans 
algériens (UGCAA) 

a appelé les commerçants et 
opérateurs économiques, à 
prendre les mesures nécessaires 
pour assurer la disponibilité des 
produits de première nécessité à 
des prix raisonnables, notamment 
après Aïd el fitr pour préserver le 
pouvoir d’achat du citoyen.
Dans une instruction adressée 
aux présidents des Fédérations 
relevant de l’UGCAA et aux 
coordonnateurs de ses bureaux 
de wilaya, ainsi qu’à tous ses 
adhérents, commerçants, artisans 
et opérateurs économiques, 
l’Union a souligné la nécessité 
de bien préparer l’Aïd el fitr 
cette année et de garantir les 
conditions idoines, à travers la 
prise des dispositions et mesures 
nécessaires pour assurer la 
disponibilité des produits de 
première nécessité, notamment 
ceux très demandés en cette 

occasion, à des prix raisonnables 
pour renforcer le pouvoir d’achat 
du citoyen.
A cet effet, l’Union a appelé 
notamment à baisser des prix des 
vêtements de l’Aïd et des produits 
nécessaires à la confection de 
gâteaux, soulignant l’importance 
de mener des campagnes pour 
sensibiliser les marchands de 
vêtements à l’importance de 
la solidarité et de l’entraide 
entre citoyens, en les incitant à 
proposer des prix raisonnables 
en cette période de fête.
L’Union a également 
donné des orientations aux 
commerçants après avoir 
écouté leurs préoccupations 
et pris connaissance des 
dysfonctionnements émaillant le 

marché, en vue de les prendre en 
charge et de les transmettre au 
ministère de tutelle.
Dans ce contexte, le ministère 
du Commerce et de la promotion 
des exportations a autorisé 
cette année, “à la demande de 
l’UGCAA”, la vente aux rabais 
et la vente promotionnelle 
sans autorisation, de façon 
exceptionnelle pour ce mois de 
Ramadhan et à l’occasion de 
l’Aïd, en vue d’encourager les 
commerçants à baisser les prix, a 
rappelé l’Union.
Concernant la permanence 
de l’Aïd, l’Union a souligné 
l’importance de la coordination 
entre les directions du commerce 
et de la mise en place d’un 
programme commun pour 
l’ouverture des commerces 
d’autant que la fête coïncide 
cette année avec le week-end.
Cela implique de veiller à 
sensibiliser les commerçants 
à l’impératif de respecter la 

permanence, outre la nécessité 
de reprendre leur activité 
immédiatement après l’Aid et 
d’ouvrir leurs magasins le week 
end, ajoute l’UGCAA.
Quant aux commerçants non 
concernés par la permanence, “il 
est essentiel de les encourager 
à ouvrir leurs magasins 
volontairement durant ces 
journées, pour contribuer à 
assurer l’approvisionnement et 
la stabilité du marché, et barrer 
la route aux spéculateurs”, selon 
la même source.
En application de l’accord 
récemment conclu avec le 
Croissant-rouge algérien (CRA) 
visant à soutenir les opérations 
solidaires au profit des familles 
démunies, l’UGCAA a appelé 
à la coordination avec les 
présidents des comités du CRA 
pour collecter et encadrer les 
dons de vêtements et d’habits de 
l’Aid pour les nécessiteux, les 
orphelins et les frères palestiniens 

à Ghaza, dans le cadre du soutien 
aux efforts de l’Etat dans la 
promotion de l’action solidaire, 
caritative et humanitaire”, 
indique l’instruction.
Par ailleurs, l’UGCAA a salué 
le geste du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a remercié 
l’organisation, ses cadres et tous 
les commerçants et les artisans 
pour leurs efforts pendant le mois 
de Ramadhan et pour leur sens 
civique, leur professionnalisme, 
leur sens de responsabilité 
sociale et leur compassion envers 
les citoyens”.
A cet égard, l’Union a appelé à “la 
nécessité de consentir davantage 
d’efforts et de poursuivre le 
travail pour préserver ces acquis 
et ces réalisations inédites visant 
à réaliser la stabilité du marché et 
garantir son approvisionnement 
en denrées essentielles de 
large consommation à des prix 
raisonnables”, ajoute l’Union.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a affirmé que les 
mesures proactives décidées par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour garantir la disponibilité 
des produits de base, ont permis 
de réguler les marchés pendant 
le mois de Ramadan, indique, 
dimanche, un communiqué du 
ministère.
Le ministre a présidé une 
réunion d’évaluation tenue 
par visioconférence avec les 
directeurs régionaux et de 
wilayas, en présence des cadres 

centraux, consacrée à l’examen 
des développements du marché 
pendant le mois de Ramadan 
et l’Aïd El-Fitr, en sus de la 
présentation des mesures et des 
politiques prises pour garantir la 
disponibilité des produits de base 
“à des prix raisonnables”.
Dans ce cadre, le ministre a 
affirmé que “les instructions 
strictes et les mesures proactives 
du président de la République 
visant à garantir la disponibilité 
des produits de base en autorisant 
l’importation des viandes rouges 
et blanches, à réguler les marchés 
pendant le mois de Ramadan, à 
augmenter la part des minoteries 

privées en blé, et à multiplier la 
production d’huile et de sucre, 
ont contribué à la stabilité du 
marché pendant ce mois sacré”, 
souligne le communiqué.
Par ailleurs, le ministre a salué 
“la coopération et la coordination 
totale” entre son département et 
les ministères de l’Agriculture 
et du Développement rural, de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, de l’Intérieur 
et des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
ainsi que “leur contribution 
efficace” à la stabilisation 
des prix des produits de large 
consommation tout en assurant 

leur disponibilité.
Il a également loué les efforts des 
cadres centraux, des directeurs 
régionaux et de wilayas, ainsi 
que des inspecteurs et agents 
de contrôle, notamment dans la 
mise en œuvre des politiques et 
des mesures prises, soulignant 

l’importance du travail collectif 
et de la coordination efficace pour 
atteindre “les objectifs communs 
au service des citoyens et pour 
renforcer la stabilité économique 
et sociale”.
Au terme de la réunion, M. 
Zitouni a exprimé sa confiance 
en la capacité des cadres et 
des directeurs à poursuivre 
leur travail avec le même 
“enthousiasme et dévouement” 
pendant la période de l’Aïd 
El-Fitr, appelant à intensifier 
les efforts pour garantir la 
disponibilité des marchandises et 
des biens essentiels aux citoyens 
durant cette occasion religieuse.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a récemment annoncé que 
près d’une centaine d’entreprises 
locales se positionnent dans le 
secteur de la sous-traitance pour 
devenir des fournisseurs dans 
divers domaines de l’industrie 
automobile.
En effet, dans une interview 
accordée à la revue « Indjazat 
», Aoun a souligné que le 
développement de l’industrie 
automobile ouvre des 
perspectives d’investissement 
dans les filières liées à la sous-
traitance et à l’exportation 
vers les usines automobiles 
étrangères.

De plus, parmi ces entreprises, 
certaines ont déjà signé des 
contrats de fourniture avec 
des constructeurs automobiles 
après avoir bénéficié d’une 
phase d’accompagnement 
et d’homologation. Aoun a 
spécifiquement mentionné des 
noms tels que Renault, Fiat et 
Soprovi (constructeur de camions 

Volvo), soulignant l’adoption 
par son ministère d’une stratégie 
d’accompagnement pour les 
sous-traitants.
Cette stratégie vise à créer une 
base solide pour la sous-traitance, 
renforcer l’intégration des 
capacités nationales en valorisant 
les intrants locaux et augmenter 
le potentiel d’exportation.

Mesures incitatives pour 
favoriser la sous-traitance

Par ailleurs, la sous-traitance 
concerne divers composants tels 
que les sièges, les câblages, les 
tapis d’étanchéité, les joints, 
les pièces en plastique, les 
pneumatiques, les pièces en 
caoutchouc, les batteries, la 
peinture, les vitrages, la sellerie, 
les fuseaux de câbles et les pièces 
usinées.
De plus, on note la mise en place 
des mesures incitatives, et ce 
afin de stimuler cette activité, 
notamment un régime préférentiel 
pour les constructeurs ainsi 
que des exonérations des droits 
de douane et de la TVA sur les 
composants et les matières 

premières importés ou acquis 
localement par les sous-traitants.
Dans le cadre de ces efforts, il 
a été convenu de créer quatre 
bourses de sous-traitance et de 
partenariat. Leur objectif est 
d’accompagner les entreprises 
sous-traitantes et de faciliter les 
relations commerciales entre les 
donneurs d’ordres et les sous-
traitants.
En conclusion, le secteur de la 
sous-traitance dans l’industrie 
automobile algérienne connaît 
une croissance significative, 
offrant des opportunités 
d’investissement prometteuses 
pour les entreprises locales et 
renforçant ainsi le tissu industriel 
national.



Le  wali, Abdelkader Djellaoui, affirme que tous les projets 
de développement seront livrés dans les délais impartis

Accord de coopération entre l’université “Badji Mokhtar 
Annaba” et l’entreprise algérienne “MELASCO”

ANNABA /  COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

La CCI-Seybouse encourage les opérateurs économiques à 
l’exposition-vente des produits algériens à Nouakchott (Mauritanie)

ANNABA / BERRAHAL

Saisie et destruction de 95,5 kg de denrées alimentaires 
impropres à la consommation 

Le  wali d'Annaba, 
Abdelkader  Djellaoui, 
a confirmé lors de sa 

dernière rencontre avec les élus 
et les Chefs de daïra  que tous 
les projets de développement 
programmés seront livrés  dans 
les délais impartis, notamment 
ceux liés au bien-être des 
citoyens, la lutte contre le 
chômage et la résorption  des 
logements  précaires. Ainsi, les 
autorités  locales envisagent 
de lancer un nouveau projet de 

développement qui s'inscrirait 
dans le cadre des programmes de 
développement présentés avant 
de les affecter aux acteurs du 
secteur de l'investissement dans 
la région pour palier au  problème 
du manque de foncier, qui plus 
d'une fois a engendré des retards 
dans les projets d'investissement, 
de petites capacités et qui 
n'exigent pas d’importantes 
assiettes foncières. Ainsi, après 
l'achèvement de la mise en 
œuvre de ce projet, de nouvelles 
zones d'activités seront créées 
immédiatement pour localiser 

les petits investissements au 
niveau de zones  de Séraidi, 
Chétaibi   et Annaba, en fonction 
de la spécificité de chaque 
domaine et des autres services. 
Les zones  éloignées à caractère 
agricole et rural bénéficieront 
également de ces activités, avec 
l'accompagnement des titulaires 
de diplômes universitaires et 
des diplômés de formation 
professionnelle, pour stimuler 
les activités productives et, 
par conséquent, divers postes 
de travail seront offerts aux 
chômeurs.

Dans le cadre de l'ouverture 
de l'université sur 
l'environnement socio-

économique, un accord-cadre 
de coopération a été conclu, hier 
lundi, entre l'université Badji 
Mokhtar Annaba et l'entreprise 
algérienne MELASCO Sarl, 
spécialisée dans le domaine 
du béton sec, fabrication et 
technologies et transformation 
des métaux.  Cet accord-

cadre représente la première 
d'une coopération bilatérale, 
d'où naîtront des relations de 
coopération, notamment dans 
le domaine du génie civil et de 
la recherche en lien avec les 
priorités et exigences du travail de 
MELASCO Sarl, en bénéficiant 
des services fournis par des 
professeurs et chercheurs dans de 
multiples domaines, notamment 
le génie civil, les mines et la 
géophysique, qui relèvent des 
intérêts de l'entreprise.  La 

cérémonie de signature a eu lieu 
au siège de l'Université entre 
le Recteur de l'Université, en 
présence des Vice-Recteurs de 
l'Université et des Doyens des 
Facultés de Technologie, des 
Sciences et des Sciences de la 
Terre, d'une part, et le Directeur 
Général de la société algérienne 
MELASCO Sarl, Lakhdar 
Mbarki, en présence du personnel 
exécutif de la société, diplômé 
de l'Université Badji Mokhtar - 
Annaba.

Les salons commerciaux 
sont une opportunité 
pour promouvoir le 

commerce international et 
élargir les partenariats entre les 
entreprises. En effet, la Chambre 
de Commerce et d’Industrie 
Seybouse (CCI) a récemment 
annoncé l’organisation de la 
sixième édition d’un salon 
spécialisé dédié à l’exposition et 
à la vente de produits algériens 
à Nouakchott, en Mauritanie. 

Prévu du 02 au 07 mai, cet 
événement s’inscrit dans le 
cadre du Programme Officiel de 
Participation de l’Algérie aux 
manifestations économiques à 
l’étranger pour l’année 2024.
L’objectif de cette exposition est 
de faire connaître les produits 
algériens très sollicités en 
Mauritanie, de rechercher des 
réseaux d’implantation durables 
sur ce marché ainsi que sur celui 
de la région, et de renforcer 
les relations d’affaires entre 

les entreprises des deux pays, 
conformément à la démarche du 
gouvernement visant à explorer 
le marché africain à partir de 
la Mauritanie. La Chambre 
de Commerce et d’Industrie 
Seybouse lance un appel à tous 
les opérateurs économiques 
pour saisir cette opportunité et 
se positionner sur le marché 
mauritanien et de la région 
en réservant un stand dès 
maintenant, en envoyant leur 
bulletin de participation

Les services de contrôle 
de la qualité et de lutte 
contre la fraude relevant 

de la direction du commerce 
de la wilaya d’Annaba, en 
coordination avec les agents 
d’inspection régionale du 
commerce de Berrahal ont 
procédé à la saisie de 95,4 
kg de denrée alimentaires 

impropres à la consommation. 
Ces saisies ont été réalisées 
après  plusieurs inspections 
ayant ciblé différents 
commerces et épiceries 
au niveau de la cité ‘’400 
logements’’ dans la commune 
de Berrahal. Ces produits, 
provenant de différentes 
catégories alimentaires, 
présentaient des risques 

potentiels pour la santé des 
consommateurs. Les autorités 
compétentes ont souligné 
l'importance cruciale de ces 
opérations de contrôle pour 
garantir la qualité des produits 
alimentaires disponibles sur le 
marché. Ces mesures visent à 
protéger les citoyens contre 
les risques sanitaires liés à la 
consommation de produits 

périmés ou défectueux.
Les commerçants impliqués 
dans la vente de ces produits 
non conformes s’exposeront 
à des sanctions sévères, 
conformément à la législation 
en vigueur. Ces actions 
dissuasives ont pour objectif 
de décourager toute pratique 
commerciale mettant en 
danger la santé publique.

S.Ferdjallah

S.F

Sara.Y

Imen.B
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C’est sous la supervision du 
directeur général de l’OPGI 
de la wilaya d’Annaba, qu’une 

opération de remise des dernières mises 
en demeure, avant poursuites judiciaires, 
a été conduite par le chef de l’unité 
Kalitoussa. Cette opération a concerné les 
locataires de commerces et de logements 
retardataires dans le paiement des charges 
locatives des quartiers résidentiels 
relevant de l’unité Kalitoussa. Profitant 
de la remise des avertissements, les agents 

de l’OPGI ont collecté des informations 
manquantes concernant les locataires en 
vue de la mise à jour du fichier immobilier. 
L’opération s’est déroulée en présence 
des employés de l’unité Kalitoussa dans 
des conditions très favorables.
Selon le directeur général cette démarche 
contribue à renforcer la transparence et 
l’efficacité du secteur immobilier dans la 
wilaya d’Annaba, en veillant à ce que les 
droits des propriétaires et des locataires 
soient respectés et protégés conformément 
aux textes légaux.

Lorsqu’il s’agit de la santé et de 
la sécurité des consommateurs, 
il est essentiel de prendre au 

sérieux les avertissements communiqués 
par des médecins spécialistes ou des 
associations bien informées. C’est dans 
ce contexte, que l’Association pour la 
Protection des Consommateurs (APOCE) 
a émis un avertissement concernant 
l’achat de viande hachée préparée à 
l’avance, un avertissement qui mérite 
d’être pris en considération, connaissant 
la crédibilité de cette association. Par 
exemple l’escroquerie peut se produire 
dans la préparation du merguez, certain 
boucheries malhonnêtes fraudent dans la 
préparation du  merguez,   qui peuvent 
être altérés avec des substances impropres 
à la consommation humaine, ou bien 
exposés à des conditions peu hygiéniques 
lors du processus de préparation. Par 
voie de conséquence, sa consommation 

peut présenter un risque pour la santé du 
consommateur, selon l’APOCE. Parmi les 
problèmes pouvant découler de l’achat de 
viande hachée préparée à l’avance, il y a la 
possibilité de contamination bactérienne, 
car des bactéries nocives peuvent être 
présentes dans cette viande en raison du 
processus de préparation incorrects ou 
de conditions peu hygiéniques. De plus, 
des conservateurs ou d’autres produits 
chimiques peuvent être ajoutés pour 
prolonger la durée de conservation de 
la viande, ce qui peut avoir des effets 
négatifs sur la santé du consommateur en 
plus d’affecter le goût de la viande.
Les consommateurs sont appelés à faire 
preuve de plus de vigilance et à prendre 
les précautions nécessaires lors de l’achat 
de viande hachée. Il est important de 
s’assurer d’acheter de la viande haché  
préparer devant  le client  de sorte de 
s’assurer  qu’elle soit fraîche et de sources 
fiable et certifiée .

ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE

La police poursuit ses 
campagnes de sensibilisation 

au profit des motocyclistes 

ANNABA / PRÉVENTION ROUTIÈRE

Campagne de sensibilisation 
contre les accidents de la route

L’OPGI d’Annaba transmet des 
mises en demeure aux locataires 

de logements et de locaux 
de commerces retardataires

ANNABA / PROTECTION 
DES CONSOMMATEURS

L’APOCE met en garde
 les consommateurs de la viande 

hachée

Les services de la Sûreté de wilaya 
d’Annaba poursuivent  sans relâche 
leurs campagnes de sensibilisation 

au profit des  usagers de motos dans les 
milieux urbains, dans le but de préserver 
la tranquillité et le bien-être des citoyens. 
En effet, chaque jour que Dieu fait, les 
policiers procèdent à la vérification des 
documents de bord des motocyclistes. 
Le  but  est  de préserver les biens et 
les personnes, tout en permettant, aux 
uns et aux autres, une certaine quiétude. 
Une mesure appréciée par les  citoyens, 
sachant que ces motos, sont considérées 
comme une  source de désagréments et 
de pollution sonore, sans parler du non-
respect du code de la route et de leur 
conduite jugée très dangereuse mettant en 
danger la vie des piétons. Les usagers de 
ces motos sont priés d’éviter les vitesses 
excessives dans les zones urbaines, y 
compris les zones résidentielles, de 
respecter les espaces réservés aux familles, 
et au niveau des routes principales de la 
ville en particulier durant la soirée, enfin 

d’éviter les déplacements aux abords 
des hôpitaux. Au terme de toutes ces 
campagnes de sensibilisation, les forces 
de l’ordre vont passer à des mesures 
coercitives « sévères» avec possibilité de 
la saisie de motos,  contre tous les usagers 
qui n’auront pas respecté les consignes 
élémentaires de sécurité et de nuisances 
sonores, y compris le port d’un casque de 
protection. Espérons une réelle prise de 
conscience des usagers  des motos. 

Le bureau de wilaya des auto-
écoles, avec la participation des 
partenaires actifs en matière 

de sécurité routière, les services de 
la sécurité routière, la direction des 
transports, les auto-écoles, l’Association 
City bike, la Fédération nationale des 
chauffeurs de taxi, la circulation routière, 
le militant pour la sécurité Mohamed 
Saleh Al-Askari, et les autorités de 
sécurité et de régulation (gendarmerie 
nationale, sécurité nationale) (Protection 
Civile)  ont organisé une campagne de 
sensibilisation pour prévenir les accidents 
de la circulation pendant le mois sacré au 
niveau de l’axe routier proche de la gare 
sous le slogan «Conduire sans accidents 
de la route». Le terrorisme routier, cette 
dénomination, qui n’a rien d’un sobriquet, 
est utilisée pour qualifier les multiples 

accidents de la route qui endeuillent, 
chaque jour que Dieu fait, des dizaines 
de familles. Les mots du dictionnaire ne 
suffisent pas à qualifier ces chroniques 
funèbres qui alimentent chaque jour les 
colonnes des journaux, et remplissent 
les rapports des services concernés, 
Gendarmerie nationale, Sûreté nationale 
et Protection civile. La morbide facture 
des accidents routiers continue à grimper. 
Il est impératif de  dissuader les fous 
du volant et autres chauffards qui, par 
leur comportement, continuent à semer 
la mort. Signalons que la majorité des 
accidents se produisent durant les week-
ends, aux heures de pointes, et à quelques 
minutes de la rupture du jeûne justement 
mais également  à cause de l’utilisation 
du téléphone pendant la conduite du 
véhicule.

S.F

Sara.Y

Sara.Y
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Une campagne de 
nettoyage et de 
reboisement a été 

observée, hier, au niveau de 
la commune d’El Bouni dans 
le secteur de Sidi Salem. 
Cette initiative réalisée sous 
la supervision des services de 

l’environnement et de l’hygiène 
ainsi des services communaux  de 
l’APC, intervient en application 
des directives du P/APC de 
la commune. Ainsi,  plusieurs 
types d’arbustes ont été plantés à 
travers l’ensemble de la localité, 
afin de renforcer le patrimoine 
végétal et environnemental. Les 

mêmes services  ont procédé 
au ramassage  d’ordures et des 
déchets ainsi qu’à l’éradication 
des points noirs amochant le 
cadre de vie. Dans ce registre, 
on saura que cette campagne 
de grande envergure s’est 
soldée par la collecte d’une 
quantité importante de détritus 

et d’ordures ménagères. 
L’opération a eu également pour 
but de sensibiliser les habitants 
sur les bienfaits des arbres 
et du coup les informer des 
avantages et des activités liés 
au reboisement. Le reboisement 
est devenu une priorité vu ses 
impacts écologiques.

ANNABA / EL BOUNI :

Campagne d’assainissement et de 
reboisement dans la zone de Sidi Salem

Imen.B

Avec l’avènement du mois 
de Ramadhan dans le 
Hodna, les boutiques de 

vente de zlabia, cette friandise 
traditionnelle si prisée durant 
le mois sacré, dans la wilaya de 
M’sila comme partout ailleurs 
dans le pays, connaissent un rush 
remarquable de consommateurs.
A Djebel Messaâd, dans le sud de 
la wilaya de M’sila, ce n’est pas 
tout à fait pour le même produit 
que l’on joue des coudes pour se 
faire servir.
Ici, la Zlabia est pour le moins 
spéciale puisqu’elle est préparée 
avec des graines (ou pignons) de 
pin d’Alep.
De petites graines (zkoukou en 
langage populaire) de couleur 
généralement grise, au goût 
distinctif, réputées aussi pour 
leurs bienfaits sur la santé 
grâce aux acides gras qu’elles 
contiennent et qui seraient 
très bénéfiques puisqu’ils 
contribuent à une bonne santé 
cardiovasculaire et aident à 
réduire le taux du cholestérol 
dans le sang.
Mais il y a fort à parier que 
les citoyens de tous âges se 
bousculant devant les échoppes 
de “Zlabjis”, à Djebel Messaâd, 
sont beaucoup moins attirés par 
les vertus thérapeutiques du 
produit que par ses irrésistibles 
senteurs.
Les boutiques disséminées 
à travers la ville de Djebel 
Messaâd, fabriquant et vendant 

de la Zlabia aux graines de pin 
d’Alep, qu’elles soient ouvertes 
à l’année ou seulement pour le 
mois de Ramadhan, deviennent 
une destination de prédilection 
durant le mois sacré pour des 
consommateurs attendant 
patiemment leur tour en se 
pourléchant les babines.
“Ce sont les ingrédients utilisés 
et le mode de préparation qui 
rendent la Zlabia aux graines 
de pin d’Alep si particulière 
et si appétissante”, confie à 
l’APS Mohamed Benalia, un 
des artisans-confiseurs les plus 
connus de la région.
“Nous préparons la pâte 
normalement et la laissons 
fermenter pour y incorporer par 
la suite des graines de pin d’Alep 
séchées, des cacahuètes moulues, 
des œufs et de l’eau de rose”, 
souligne M. Benalia.
Il a ajouté que c’est le client qui, 
généralement, choisit la taille de 
la Zlabia qu’il veut emporter chez 
lui. Il indique également que la 
Zlabia de graines de pin d’Alep 
a un goût différent de la Zlabia 
ordinaire car elle tire sa saveur 
des graines, mais aussi du bain 
de sirop dans lequel est plongée 
toute chaude et auquel on ajoute 
des zestes d’orange et de citron 
pour en accroître le goût.
Hamza, un jeune de Djebel 
Messaâd, affirme, le menton 
haut, que la Zlabia de sa région 
est “la meilleure de toutes” 
car, dit-il tout aussi fièrement, 

les ingrédients servant à sa 
préparation proviennent de la 
nature entourant Djebel Messaâd, 
à commencer par les graines de 
pin d’Alep.
Ces dernières sont récoltées 
directement sur les pins de la 
forêt toute proche de Djebel 
Messaâd, après récupération 
des cônes (ou pommes) matures 
du pin d’Alep qui libèrent leurs 
graines au début de l’automne.
“Les cônes sont récoltés avant 
d’être séchés à l’air libre jusqu’à 
ce qu’ils s’ouvrent et libèrent 
naturellement les graines”, 
explique M. Benalia.
 Zlabia aux graines de pin 
d’Alep: afflux important et forte 
demande
 Les magasins fabriquant et 
vendant la Zlabia aux graines 
de pin d’Alep connaissent un 
afflux très important de citoyens 
venant de différentes régions de 
la wilaya du Hodna.
Toufik, un jeune homme 
venu depuis Bou Saâda, 
rencontré par l’APS devant 
l’échoppe d’un “Zlabji”, avoue 
“consentir à parcourir presque 
quotidiennement les 30 km 
séparant sa ville de Djebel 
Messaâd rien que pour se procurer 
de la zlabia au “Zkoukou”.
De son côté, Salah-Eddine, un 
autre habitué du même magasin, 
affirme que le goût de la zlabia 
aux graines de pin d’Alep “est 
tellement différent de celui de la 
zlabia traditionnelle”, le secret 

résidant, selon lui, dans “la 
façon dont elle est préparée”. 
En tout cas, ajoute-t-il, “je suis 
incapable de m’en passer durant 
le Ramadhan !”.
Plusieurs citoyens de l’extérieur 
de la wilaya de M’sila, rencontrés 
par l’APS à Djebel Messaâd, 
sont également tombés sous le 
charme de la zlabia aux graines 
de pin d’Alep. L’un d’eux, Smaïl, 
spécialement venu de Djelfa (qui 
se trouve quand-même à près 
de 180 km), assure “être là rien 
que pour découvrir cette zlabia 
spéciale dont (il) a tellement 
entendu parler”.
Les fabricants de zlabia 
obtiennent leurs graines 
auprès de certains fournisseurs 
spécialisés dans la cueillette 
de “Zkoukou”. Une cueillette 
qui nécessite, affirme-t-on, un 
“grand effort” qui commence 
par la recherche des cônes de pin 
qui sont ensuite étalés au soleil 

pendant un certain temps.
La “mission” suivante consiste 
à taper les cônes sur une surface 
dure jusqu’à ce que les poches 
du fruit, dont le “Zkoukou” est 
extrait, s’ouvrent et libèrent 
les précieuses graines. Une 
“astuce” locale permet d’obtenir 
encore plus vite des graines de 
“Zkoukou”, dit-on.
Il suffit, pour cela, d’exposer les 
cônes de pin près d’une source 
de chaleur élevée, à côté d’un feu 
vif, par exemple, ce qui permet 
aux poches du fruit de s’ouvrir 
rapidement. Mais le “process” 
reste, globalement, long. C’est 
pourquoi il est très difficile 
de rassembler des quantités 
importantes de graines de pin 
d’Alep.
Et comme tout ce qui est rare a 
un prix, il faut compter au moins 
3.000 dinars pour s’offrir un kilo 
de “Zkoukou”.  

M’SILA :              

Ruée sur la zlabia de graines de pin d’Alep à Djebel Messaâd 

La 2e caravane de 
solidarité dédiée aux 
familles démunies à 

travers les différentes wilayas 
du pays a été lancée mardi à 
partir d’Alger, et ce dans le 
cadre de “la grande campagne 
du Ramadhan”, organisée par 
l’Association caritative “El-
Baraka”.
Intervenant à cette occasion, 
le président de l’Association, 
Ahmed Ibrahimi, a précisé que 

cette caravane de solidarité 
“comprend 10.000 colis 
alimentaires destinés aux 
nécessiteux et aux familles 
démunies, notamment les 
veuves et les orphelins, à travers 
les différentes wilayas du pays”.
Un total de 25.000 colis ont été 
distribués à ce jour, et l’activité 
de solidarité de l’Association 
a couvert les 58 wilayas, 
a-t-il précisé. M.Ibrahimi a 
évoqué, en outre, les actions 

humanitaires et bénévoles de 
l’Association dans les territoires 
palestiniens occupés, et qui ont 
concerné, a-t-il dit, “60 camps 
et 12 refuges portant les noms 
des martyrs de la Glorieuse 
Révolution”.
Il a ajouté que plus de 1,5 de colis 
alimentaires ont été distribués 
dans la bande de Ghaza, en sus 
de plus de 4 millions de repas 
chauds, depuis le début du mois 
sacré.

RAMADHAN :              

Lancement de la 2ème caravane de solidarité au profit 
des familles démunies



Au Pérou, l’affaire des Rolex de la présidente 
entraîne la démission de six ministres

Une ONG américaine d’aide alimentaire 
annonce la mort de sept humanitaires 
à Gaza, dans une frappe israélienne

Les ministres de 
l’intérieur, de 
l’éducation, de la 

femme, du développement 
agraire, de la production et 
du commerce extérieur ont 
annoncé leur départ, deux 
jours après une perquisition 
de la police au domicile de la 
cheffe de l’Etat, Dina Boluarte, 
soupçonnée de posséder des 
montres de luxe dans une 
affaire d’enrichissement illicite 
; selon le monde fr.
Le « Rollexgate » provoque 
une crise politique au Pérou. 
Six des dix-huit ministres du 
gouvernement ont annoncé 
lundi 1er  avril leur démission, 
en pleine enquête contre la 
présidente, Dina Boluarte, 
pour des faits présumés 
d’enrichissement illicite liés à 
des montres Rolex qu’elle est 
soupçonnée de posséder.
« Je pars parce que je lui ai 
demandé et Mme [Boluarte] a 

accepté », a déclaré le ministre 
de l’intérieur, Victor Torres, à 
la sortie du palais présidentiel 
et du conseil des ministres. En 
poste depuis le 21 novembre 
2023, il a invoqué des « 
problèmes familiaux ».
Quelques heures plus tard, les 
ministres de l’éducation, de 
la femme, du développement 
agraire, de la production et 

du commerce extérieur ont 
également annoncé leur départ.
Cette vague de démissions 
est survenue à la veille du 
vote d’investiture, par le 
Parlement, du nouveau premier 
ministre, Gustavo Adrianzen, 
et de son gouvernement. En 
pleine nuit, Dina Boluarte a 
fait prêter serment aux six 
nouveaux ministres nommés 

en remplacement des partants.
La police, qui, aux côtés du 
parquet, a perquisitionné samedi 
le domicile de Mme Boluarte 
et le bureau présidentiel dans 
le cadre du « Rolexgate », était 
théoriquement dirigée par M. 
Torres. Selon plusieurs médias, 
une partie du gouvernement 
aurait demandé au ministre de 
destituer le colonel qui a dirigé 
les perquisitions surprises.
Le gouvernement enregistre 
ainsi ses premières défections 
depuis que le scandale des 
Rolex a éclaté, le 15 mars. Ce 
jour-là, un site d’information 
local a publié une série de 
photos montrant Mme Boluarte 
portant différentes montres 
de luxe alors qu’elle était au 
gouvernement, en 2021 et 
2022.
« Madame n’a rien à cacher »
L’opposition demande la 
destitution de la présidente 
mais ne dispose pas de la 

majorité au Congrès. « Si Mme 
[Boluarte] part, le Pérou coulera 
», a commenté le ministre de 
l’intérieur démissionnaire. « 
Madame n’a rien à cacher. Je 
pars en paix, les mains propres 
», a ajouté Victor Torres.
Après les perquisitions de 
samedi, le parquet a sommé la 
présidente du Pérou de présenter 
les montres en sa possession 
lors d’une convocation prévue 
vendredi. La défense de la 
présidente affirme que la police 
a trouvé quelques montres lors 
des opérations au palais du 
gouvernement, mais aucune 
Rolex.
Dina Boluarte, 61 ans, a elle 
aussi assuré avoir les « mains 
propres » et ne posséder qu’une 
montre. Elle est devenue 
présidente après la destitution, 
au début de décembre 2022, et 
l’arrestation du chef de l’Etat 
de gauche Pedro Castillo, dont 
elle était la vice-présidente.

Les victimes travaillaient pour 
l’ONG World Central Kitchen, 
qui a suspendu ses activités 

dans la région. L’armée israélienne dit 
enquêter sur « l’incident tragique au 
plus haut niveau pour en comprendre 
les circonstances », selon le monde fr.
L’organisation non gouvernementale 
(ONG) américaine World Central 
Kitchen (WCK) a annoncé que sept 
de ses travailleurs humanitaires ont 
été tués, lundi 1er avril, par une frappe 
qu’elle attribue à l’armée israélienne. 
WCK a annoncé dans la foulée 
suspendre ses activités dans la région.
L’ONG basée aux Etats-Unis précise 
dans un communiqué que les victimes 
étaient « originaires d’Australie, de 
Pologne, du Royaume-Uni (…) et 

de Palestine » et qu’une d’entre elles 
avait les nationalités américaine et 
canadienne.
Le premier ministre australien a 
confirmé, mardi matin, qu’une de ses 
compatriotes, Zomi Frankcom, était du 
nombre. Anthony Albanese a salué le 
travail « extraordinairement précieux 
»qu’effectuait Mme Frankcom dans la 
bande de Gaza et assuré que son pays « 
chercherait à établir les responsabilités 
». Selon le ministère de la santé de 
la bande de Gaza, administrée par le 
Hamas, un chauffeur et traducteur 
palestinien figurent parmi les tués.
Le ministère des affaires étrangères 
polonais a adressé ses « sincères 
paroles de sympathie » à la famille d’un 
bénévole polonais qui avait offert son 

aide aux Palestiniens de la bande de 
Gaza, sans préciser comment il avait été 
tué. « J’ai personnellement demandé à 
l’ambassadeur israélien, Yacov Livne, 
des explications d’urgence. Il m’a 
assuré que la Pologne recevrait bientôt 
les résultats d’une enquête sur cette 
tragédie », a fait savoir le ministre, 
Radoslaw Sikorski, sur X, en ajoutant 
que Varsovie prévoyait de mener sa 
propre enquête.
Au Royaume-Uni, le ministère des 
affaires étrangères a déclaré qu’il était 
au courant des informations faisant 
état de la mort d’un ressortissant 
britannique à Gaza et qu’il cherchait 
« de toute urgence à obtenir de plus 
amples informations ».
Les humanitaires venaient de livrer « 
plus de 100 tonnes d’aide alimentaire 
humanitaire acheminée à Gaza par voie 
maritime » dans le nord de l’enclave 
palestinienne et quittaient l’entrepôt 
de Deir Al-Balah, a expliqué WCK 
dans son communiqué. « L’équipe se 
déplaçait dans une zone sans combat à 
bord de deux voitures blindées portant 
le logo du WCK et d’un véhicule non 
blindé », a détaillé l’ONG.
L’armée israélienne a annoncé « 
enquêter sur l’incident tragique au 
plus haut niveau pour en comprendre 
les circonstances » et assuré avoir « 
travaillé en étroite collaboration avec 
WCK » pour sa distribution d’aide à la 
population de Gaza.

Les faits se sont déroulés 
dans une école de Vantaa, 
au nord d’Helsinki, selon 

le monde fr

Un élève de 12 ans a ouvert le feu 

dans une école de Vantaa, au nord 

d’Helsinki, et a blessé trois élèves 

mardi 2 avril, a annoncé la police 

finlandaise sur son site Internet. 
Le suspect a été arrêté.
« Toutes les personnes impliquées 

dans la fusillade sont mineures », 

a précisé la police, arrivée sur les 

lieux à 9 heures du matin (8 heures 

à Paris).
Une cellule de crise réunissant 

les personnels de l’école et de la 

municipalité a été mise en place, 

affirment les médias finlandais. 
L’école de Vantaa accueille 

environ huit cents élèves, âgés de 

7 à 15 ans.
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Finlande 
Trois mineurs 

blessés à la suite 
de tirs dans 

une école, un 
suspect arrêté



L’Iran promet de riposter au raid israélien sur Damas

La France présente une résolution de cessez-le-feu «globale» devant 
le Conseil de sécurité de l’ONU

RUSSIE:

Les personnes arrêtées dimanche au Daguestan sont liées 
à l’attentat de Moscou

DAMAS: L’Iran a 
prévenu mardi Israël 
et les Etats-Unis qu’il 

allait riposter au raid ayant tué 
la veille 11 personnes dont 
sept Gardiens de la révolution 
à Damas, une opération 
inédite qui accroit les tensions 
au Moyen-Orient en pleine 
guerre à Gaza.
“Ce crime lâche ne restera 
pas sans réponse”, a affirmé 
le président iranien Ebrahim 
Raïssi.
Il n’a pas donné de précision 

sur la nature de cette 
riposte, mais des “décisions 
nécessaires” ont été prises 
dans la nuit au cours d’une 
réunion d’urgence du Conseil 
suprême de sécurité nationale 
iranien en sa présence.
Téhéran a imputé le raid 
au “régime sioniste” mais 
Israël n’a pas confirmé sa 
responsabilité.
Pour leur part, les Etats-Unis 
ont indiqué à l’Iran qu’ils 
“n’étaient pas impliqués” dans 
le raid qui a détruit le bâtiment 

abritant le consulat et la 
résidence de l’ambassadeur 
iranien en Syrie, selon un 
responsable américain cité par 
le site Axios.
Le Conseil de sécurité des 
Nations unies tiendra mardi à 
15 heures, heure de New York 
(19H00 GMT), une session 
publique à la demande de la 
Russie sur cette attaque, a 
annoncé le représentant russe 
à l’ONU Dmitri Polianski, cité 
par l’agence étatique Tass.
La Chine a également 

condamné le raid, en estimant 
que “la sécurité des institutions 
diplomatiques” ne pouvait 
“être violée”.
L’Iran a appelé le Conseil de 
sécurité à “condamner cette 
attaque terroriste perpétrée 
par le régime israélien dans 
les termes les plus fermes 
possibles”.
«Message aux Américains»
Le chef de la diplomatie 
iranienne Hossein Amir-
Abdollahian a par ailleurs 
annoncé avoir envoyé “un 

message important” aux 
Etats-Unis, par l’intermédiaire 
du chargé d’affaires de 
l’ambassade suisse en Iran, 
qui représente les intérêts 
américains en l’absence de 
relations diplomatiques entre 
les deux pays.
Ce message, dont la teneur 
n’a pas été divulguée, a été 
envoyé aux Etats-Unis qui, 
“en tant que partisans du 
régime sioniste”, “doivent 
être tenus pour responsables”, 
selon le ministre.

NEW YORK: La France 
a annoncé, lundi, 
qu’elle présenterait 

une proposition de résolution 
«globale» au Conseil de sécurité 
de l’ONU pour appeler à un 
cessez-le-feu permanent à Gaza.
Nicolas de Rivière, représentant 
permanent de la France 
auprès de l’ONU, informe les 
journalistes à New York que la 
nouvelle proposition «traite des 
questions les plus urgentes». 
Elle appelle à un cessez-le-feu 
immédiat à Gaza, sans limite 
temporelle. Par ailleurs, elle 
exige la libération immédiate 
et inconditionnelle de tous les 
otages.
«La proposition condamne les 
attaques terroristes du Hamas 
qui ont eu lieu le 7 octobre et 
exige un accès humanitaire 
immédiat et complet.»
Le texte, dont une copie a 
été consultée par Arab News, 

appelle à «un cessez-le-feu 
immédiat garantissant la 
protection des civils et du 
personnel humanitaire ainsi 
que l’acheminement d’une aide 
humanitaire considérable vers 
la population civile de Gaza».
La proposition incite également 
le secrétaire général de l’ONU 
à présenter des options pour 
que l’ONU joue un rôle dans la 
surveillance du cessez-le-feu à 
Gaza.
Elle exige également la 
«libération immédiate et 
inconditionnelle» de tous les 
otages détenus par «le Hamas 
et d’autres groupes terroristes», 
ainsi que la garantie d’un 
traitement humain et d’un accès 
humanitaire immédiat aux 
otages.
La résolution française 
condamne «fermement les 
odieux attentats terroristes du 
Hamas et d’autres groupes 

terroristes» du 7 octobre 2023, 
ainsi que la prise d’otages.
Elle dénonce «les violences 
sexuelles – y compris le viol 
utilisé comme arme de guerre 
–, commises par le Hamas et 
d’autres groupes terroristes», 
tout en appelant à ce que les 
responsables de ces crimes 
soient tenus responsables.
Elle exige également «un 
accès humanitaire immédiat, 
complet, sûr et sans entrave 
à la population civile dans 
l’intégralité du territoire» de 
Gaza, qui fait actuellement 
face à «des niveaux alarmants 
d’insécurité alimentaire».
En outre, la proposition appelle 
à l’ouverture de tous les points 
de passage vers l’enclave 
palestinienne et à l’intérieur 
de cette dernière, ainsi que 
l’ouverture du port israélien 
d’Ashdod et d’une route 
terrestre reliant la Jordanie à 

Gaza.
Le texte aborde également la 
reconstruction, la reprise et 
la gouvernance à Gaza. Elle 
appelle à une «solution durable», 
insistant sur l’importance de 
«rétablir un contrôle effectif sur 
la bande de Gaza par l’Autorité 
palestinienne et d’assurer la 

contiguïté avec Jérusalem et la 
Cisjordanie».
La proposition appelle également 
la communauté internationale 
à soutenir l’Autorité 
palestinienne «au moment où 
elle porte progressivement ses 
responsabilités dans la bande de 
Gaza».

MOSCOU: Les 
services de sécurité 
russes (FSB) 

ont annoncé lundi que les 
personnes arrêtées la veille au 
Daguestan, dans le Caucase 
russe, et accusées de préparer 
un attentat sont également 
liées aux auteurs de l’attaque 
d’une salle de concert près de 
Moscou en mars.
Le Comité national 
antiterroriste (NAK) avait 
rapporté dimanche l’arrestation 
à Makhatchkala et Kaspiïsk au 
Daguestan de trois personnes 
qui prévoyaient de “commettre 
une série de crimes terroristes”, 
dix jours après l’attentat du 
Crocus City Hall qui a fait au 

moins 144 morts.
Apportant des précisions 
lundi, les services de sécurité 
russes ont affirmé que ces 
personnes, des citoyens 

étrangers, “préparaient un 

acte terroriste dans des lieux 

publics à Kaspiïsk”, une ville 

située près de la capitale du 

Daguestan, république russe 

instable du Caucase, à majorité 
musulmane.
Directement impliqués
Le NAK avait fait état 
dimanche de l’arrestation de 
trois personnes, mais le FSB a 
évoqué lundi quatre personnes 
interpellées, qui avaient en leur 
possession un engin explosif 
improvisé et des armes 
automatiques.
Le FSB a aussi affirmé lundi que 
les personnes arrêtées “étaient 
directement impliquées dans le 
financement et la fourniture de 
moyens de terreur aux auteurs 
de l’acte terroriste commis le 
22 mars 2024” au Crocus City 
Hall.
L’attaque de cette salle de 

concert a été revendiquée 
par l’organisation jihadiste 
Etat islamique, bien que les 
autorités russes persistent à y 
voir une piste ukrainienne.
Douze personnes ont été 
arrêtées après ce massacre dont 
les quatre assaillants présumés 
qui sont originaires du 
Tadjikistan, une ex-république 
soviétique d’Asie centrale où 
l’EI est actif.
Vendredi soir, le FSB avait 
également annoncé avoir 
arrêté trois “ressortissants 
d’un pays d’Asie centrale” qui 
prévoyaient un attentat à la 
bombe dans le Sud-Ouest de la 
Russie.
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EN :
Sayoud attendu en juin

Benzia :
“ Je savais que mon histoire n’était pas finie avec l’Algérie ”

Sayoud chez les Verts, c’est 
chaud, du moins c’est ce 
qu’ont révélé des sources 

concordantes au terme du stage 
du mois de mars qui a vu le retour 
encourageant de la sélection 
après sa CAN cauchemardesque. 
Brahimi a enregistré son retour 
et n’a pas manqué l’occasion, il a 
pris le brassard, il a été décisif et 
a même marqué.
Sa prestation lui a valu les 
félicitations des observateurs et 
surtout du sélectionneur national, 
idem pour Benzia, l’auteur d’un 
but qui restera dans l’histoire 
de la sélection, après 6 ans 
d’absence des rangs des Verts, 
alors que Benrahma a été plus en 
vue, dans une position où il était 
à l’aise sur la pelouse loin, même 
très loin de ce que lui proposait 
Belmadi pendant des années. La 
réussite de ces coups de poker a 
donné à réfléchir à Petkovic et a 

encouragé Neghiz à lui proposer 
d’autres pistes, issues de la liste 
élargie des 67, parmi ces noms 
figure celui du meneur de jeu du 
Raed saoudien, Amir Sayoud. 
Il faut dire qu’il s’agit d’un des 
noms les plus réclamés sous l’ère 
de l’ancien sélectionneur, surtout 

après sa coupe arabe réussie au 
Qatar, mais Belmadi a préféré 
ne pas le prendre, il n’a jamais 
donné une explication logique 
à cette mise à l’écart même s’il 
a laissé croire qu’il s’agit d’un 
choix tactique. Petkovic qui veut 
d’abord faire une revue d’effectif 

du groupe déjà présent a retenu 
le nom de Sayoud qui devrait être 
convoqué el juin, lui qui figurait 
déjà dans les plans élargis de 
Belmadi pour la CAN !
Avec déjà 21 rencontres jouées 
sous le maillot de son club 
saoudien et 6 buts marqués, 
l’ancien joueur du Chabab de 
Belouizdad veut battre son record 
de participation de l’an dernier, 
où il avait joué 26 matches 
marquant 10 buts, il s’est imposé 
dans un championnat solide, où 
évoluent les Ronaldo, Mané et 
autres Mahrez, il voudrait donc 
bien bénéficier de cette chance 
en sélection. Jusque-là Belmadi 
voyait en lui le 10 à l’ancienne 
qui n’avait pas de place dans ses 
plans tactiques, mais le joueur 
n’a jamais reconnu cela, il se 
dit prêt à assumer un rôle, reste 
à savoir quel sera le sien sous 
les ordres de Petkovic, surtout 

que dans cette zone du terrain 
l’EN est déjà bien lotie, avec 
le retour en force de Brahimi, 
celui de Benzia et la présence 
d’un Gouiri, une belle brochette 
d’animateurs, à laquelle devrait 
donc s’ajouter celui qui a brillé 
de mille feux sous les couleurs 
du CRB après des passages non 
concluants à l’ESS, à l’USMA 
et même au MCA. Si cette 
chance se confirme, Petkovic 
fera beaucoup d’heureux au 
sein des férus de la sélection, 
en revanche, il se mettra dans la 
difficulté qu’il a réclamée à ses 
joueurs lors de son discours de 
bienvenue lors du dernier stage 
au CTN, quant au joueur, il aura 
l’occasion de briller et prouver à 
ceux qui l’ont enterré vivant que, 
malgré ses 34 ans, il a encore 
du jus et il est capable de faire 
partie de l’expédition de 2026 à 
la découverte de l’Amérique.

Auteur d’un but 
d’anthologie contre 
l’Afrique du Sud, 

Yassine Benzia est revenu sur 
son geste de grande classe. 
L’attaquant de Qarabağ FK s’est 
livré à quelques confidences 
touchantes sur sa traversée du 
désert non sans lancer une pique 
envers l’ancien sélectionneur 
Djamel Belmadi.
Auteur d’un but d’anthologie 
contre l’Afrique du Sud, Yassine 
Benzia est revenu sur son geste 
de grande classe. L’attaquant 
de Qarabağ FK s’est livré à 
quelques confidences touchantes 
sur sa traversée du désert non 
sans lancer une pique envers 
l’ancien sélectionneur Djamel 
Belmadi.
Son but sensationnel a fait le 
tour du monde et son retour 
remarquable avec les Verts est 
digne d’un conte de fée. Le 27 
mars dernier au stade Nelson 
Mandela de Baraki, Yassine 
Benzia a permis à l’Algérie 
de revenir au score face à 
l’Afrique du Sud (3-3). Dans un 
entretien au média français, il est 
ainsi revenu sur sa réalisation 
exceptionnelle face aux Bafana 
Bafana: “Je suis au milieu de 
terrain, je joue en relais sur une 
passe verticale de Zerrouki. Je 
plonge vers la surface et je vois 
Moncef Bakrar sur le côté en 
train de provoquer pour faire la 
différence. C’est une situation 
qu’on avait déjà vécue contre 
la Bolivie. J’avais inscrit un but 
à la suite d’un centre en retrait 
de Moncef. Face à l’Afrique 
du Sud, on est dans la même 
configuration. Je suis focus 
sur la frappe à venir. J’avais 
préenregistré la situation dans 

mon esprit en me disant « faut 
que tu frappes ». En une touche, 
je me lève le ballon avec le pied 
droit et j’enchaîne de manière 
acrobatique avec le gauche (…) 
Je rigole parce que je sais que 
j’ai mis un but de fou.“

Un but d’instinct 
à la Benz…ia !

On l’oublie assez souvent 
mais l’ancien grand espoir du 
football français était un pur 
attaquant durant sa formation 
à l’Olympique Lyonnais. Il 
explique ainsi que son but a été 
marqué par instinct: “Je sais 
que ça peut paraître dingue un 
tel geste mais je ne me suis pas 
surpris. C’est en moi, c’est mon 
football. En jeunes à Lyon, j’ai 
joué comme numéro 9. J’ai 
toujours eu du flair et toujours 
eu des repères dans la surface de 
réparation. Je visualise vite le but, 
la position des adversaires et du 
gardien (…) J’ai mesuré l’impact 
autour de moi notamment sur les 
réseaux sociaux. J’ai même des 
gens qui me disent que je dois 
gagner le prix Puskas ou alors 
que j’ai marqué un but à la Olive 
et Tom. J’ai reçu beaucoup de 
messages d’anciens coéquipiers, 
d’entraîneurs… Mike Maignan, 
Martin Terrier, Jimmy Briand 
et aussi Willy Sagnol, que j’ai 
eu comme coach en Espoirs 
avec les Bleus. Il y a même eu 
des humoristes comme Malek 
Bentalha ou Booder. Ça m’a 
touché. Ce but, c’est la cerise sur 
le gâteau. Ce qui compte pour 
moi, c’est d’avoir fait un retour 
positif avec l’Algérie (3-1).”

Confidences touchantes et 
pique cinglante à Belmadi

« Juste après mon accident de 
buggy (qui l’a écarté des terrains 

pendant près d’un an et lui a valu 
une amputation du pouce gauche 
après 11 opérations), je suis 
passé de joueur professionnel à 
un individu essoufflé après une 
marche active de 6km… Mon 
corps avait perdu toute notion de 
l’effort. Croyez-moi, c’est dur… 
Chaque jour sur le tapis avec 
mon préparateur, je ramenais 
le maillot de l’équipe d’Algérie 
pour essayer de m’accrocher à 
un truc. Ça me poussait pour ne 

rien lâcher, et je n’ai rien lâché. »
Enfin, dans cet entretien accordé à 
un média français, l’international 
algérien (6 sélections, 4 buts) 
a adressé un message fort à 
Djamel Belmadi : “Oui, ça fait 
cinq ans que je n’étais revenu. Il 
y a eu évidemment cet arrêt dû à 
mon accident mais j’aurais aimé 
qu’on repense à moi. J’ai tout fait 
pour revenir, j’aurais aimé que 
mes efforts soient récompensés. 
Je suis passé par des moments 

terribles et douloureux. Je 
voulais juste une petite chance, 
un match amical pour montrer ce 
que je pouvais apporter. Je savais 
que mon histoire n’était pas finie 
avec l’Algérie“. Avec l’arrivée 
de Petkovic aux commandes, 
Benzia sait désormais qu’à 29 
ans il a encore de la marge pour 
écrire son histoire avec les Verts, 
lui qui a raté d’un cheveu une 
participation à la CAN 2019 en 
Égypte.
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Le comportement de Kylian Mbappé alarme déjà 
le Real Madrid et l’Espagne

Bayern Munich :
 ça part dans tous les sens pour l’après-Tuchel

Dimanche soir, Kylian 
Mbappé a encore fait 
des siennes face à 

l’OM. Agacé d’être remplacé, le 
Français a boudé. Une attitude 
qui fait couler de l’encre en 
Espagne, en particulier à Madrid.
Kylian Mbappé n’est pas (encore) 
un joueur du Real Madrid. Mais 
c’est presque tout comme. 
Quotidiennement, les médias 
espagnols multiplient les articles 
à son sujet et ne ratent pas une 
seule miette de ses prestations, 
que ce soit en équipe de France 
ou au Paris Saint-Germain. Et les 
journalistes ibériques n’ont pas 
eu grand-chose à se mettre sous 
la dent lors des trois dernières 
sorties du Bondynois. Face 
à l’Allemagne et au Chili en 
sélection, il est passé au travers. 
Même chose dimanche soir lors 
de son dernier Classique. Moins 
inspiré, KM7 n’a pas pesé sur la 
rencontre, lui qui n’a pas tiré une 
seule fois au but. En revanche, 
la star tricolore, dont l’attitude a 
été pointée du doigt, a donné de 
quoi alimenter les publications 
ibériques durant les prochains 
jours.
Vexé d’être remplacé à la 64e 
minute, le capitaine de l’équipe 
de France a boudé et aurait 
insulté Luis Enrique avant 
de regagner le vestiaire avec 
Ousmane Dembélé. Ce que le 
coach a démenti. En revanche, 
il a continué à mettre de l’huile 
sur le feu après le coup de sifflet 
final en publiant un post assez 
étrange sur Instagram. Il s’agit 
d’une photo de lui de dos avec 
le brassard à la main. Certains 
y voient une référence à son 
dernier OM-PSG. D’autres, un 
message envoyé à Luis Enrique. 
Ce dernier, qui a recadré ses 
joueurs dont Mbappé dans le 
vestiaire, a botté en touche face 
à la presse. Ce nouvel épisode 
entre les deux hommes pourrait 
laisser des traces, d’autant que 
le clan KM7 estime que le coach 
a manqué de respect envers le 

joueur en le sortant ainsi pour 
son ultime Classique.
Une attitude qui fait parler
Forcément, ce sujet a fait couler 
de l’encre hier de l’autre côté 
des Pyrénées. AS a parlé d’un 
«Mbappé énervé» pendant que 
Marca a évoqué un «changement 
controversé». De son côté, 
Relevo a été un poil plus 
piquant et a évoqué «le dernier 
et épuisant chapitre Mbappé-
Luis Enrique : changement à la 
64e, visage agacé et vestiaire.» 
Dans la presse catalane, Sport 
est revenu sur l’attitude de KM7, 
qui n’aime pas être remplacé. 
Ce mardi, le cas Mbappé fait 
encore parler en Espagne, où on 
se pose forcément des questions 
à quelques mois de son arrivée 
chez les Merengues. Contacté par 
nos soins, Juan Carlos Navarro, 
journaliste pour Fichajes.com, 
est perplexe sans être forcément 
surpris par les caprices du joueur 
de 25 ans.
«Je pense que Mbappé agit 
comme prévu. C’est un joueur 
très fier et il n’accepte pas 
facilement d’être remplaçant ou 
de sortir durant les matches. On 
va dire que ça ne me surprend 
pas. En regardant vers l’avenir, 
il reste à savoir comment il 
s’intégrera dans le vestiaire du 
Real Madrid, qui est actuellement 
très tranquille. Concernant son 
attitude, cela ne pose pas de 
problème pour le moment. Après 
Mbappé n’est pas encore au Real 
Madrid. En Espagne, on pense 
qu’il va passer des moments 
difficiles au PSG jusqu’à la fin 
de la saison. On ne parle pas 
beaucoup de ce sujet. Les gens 
trouvent normal qu’il ait ces 
affrontements avec Luis Enrique, 
puisqu’il va quitter l’équipe à la 
fin de la saison.»

Un casse-tête pour Ancelotti 
et le Real Madrid

Il poursuit : «ce dont on parle le 
plus ici, c’est de la façon dont 
Ancelotti va gérer une équipe 
avec autant de stars et si le fait de 

laisser l’un d’entre eux sur le banc 
pourrait causer des problèmes 
(…) Rodrygo l’a dit dimanche, il 
est tranquille et il n’a pas peur de 
la concurrence.» KM7 non plus. 
Mais il devra accepter de vivre 
avec une concurrence plus féroce 
et peut-être de parfois jouer un 
peu moins. Ce qui, on le sait, est 
compliqué à accepter pour lui. 
Mais certains le comprennent, 
à l’image d’Andrés Onrubia, 
journaliste pour AS. «Je pense 
que son départ du PSG est plus 
que confirmé. Le club a fait un 
communiqué à la presse le 16 
février.»
Il ajoute : «la colère de Mbappé est 
justifiée, même si je comprends 
les décisions de Luis Enrique. 
Il a une demi-finale de Coupe 
mercredi et doit préparer l’équipe 
à s’habituer à jouer sans Mbappé 
à partir de juin. » Madrid va aussi 
devoir s’habituer au Bondynois. 
Mais tout le monde n’est pas 
convaincu par lui, encore plus 
après son comportement de 
dimanche. «Mieux vaut ne pas 
signer Mbappé», a d’ailleurs 
titré Marca dans un article plutôt 
saignant. «Kylian Mbappé est 
passé du statut de meilleur joueur 
du monde à celui du diable lui-
même. Lorsqu’il viendra au Real 
Madrid, qui ne l’a pas encore 
vu dans la salle des 14 Coupes 
d’Europe, tout sera un problème. 
C’est déjà le cas pour Luis 
Enrique puisqu’il sait qu’il ne va 
pas continuer à Paris. C’est pour 
cela qu’il le sort, parce qu’il ne 
l’a jamais fait auparavant.»

KM7 ne fait pas l’unanimité
Marca poursuit : «et la petite star 
fait les grimaces qu’elle fait. Et 
elle quitte le terrain sans serrer la 
main de son entraîneur, va sous la 
douche lors du Classique et poste 
même une image sur les réseaux 
sociaux. Sans rien écrire, où a-t-
on vu cela. Ce sera peut-être ce 
qui se passera lorsqu’il signera 
au Real Madrid. Cela va briser 
l’harmonie d’un vestiaire qui est 
une famille, la grille des salaires, 

l’équipe et même le toit du 
Bernabéu. Ce n’est pas pratique 
de lui faire de la place, ce n’est 
pas nécessaire. Il veut jouer à 
gauche et il faut lui dérouler le 
tapis rouge dès son atterrissage. 
Vinicius doit être ému et Rodrygo 
doit se mettre en tête qu’il va 
moins jouer. Ou il faut enlever 
quelqu’un qui défend pour le 
mettre sur le terrain. Ce ne sera 
pas un problème, ce sera vendre 
votre âme au diable. Laporta a 
déjà prévenu»
La publication ibérique conclut 
ainsi : «avec Mbappé, tous les 
projecteurs sont braqués sur lui, 
l’équipe est déséquilibrée. Et 
ne laissez pas le bon Ancelotti 
penser à le sortir, car il va faire 
des grimaces. De plus, ce Kylian 
est celui qui a trahi le club il y 
a des années et ça ne s’oublie 
pas. Qu’il a pris tout ça comme 
une plaisanterie et qu’en plus 
maintenant il a envie d’aller aux 
Jeux de Paris pour se moquer 
de l’équipe qui va si bien le 
payer. Quel problème Madrid 
va-t-il chercher avec Mbappé ? 
Attendre si longtemps n’en valait 
pas la peine. Cependant, comme 
on ne sait jamais avec Kylian, 
si le Real ne le signe pas, il sera 
à nouveau le meilleur joueur 
du monde et une bénédiction. 
Ceux qui ne comptent pas sur lui 
auront à nouveau ce problème. 
Et le Real Madrid sera moins fort 
sans un grand Mbappé.»

Les Merengues suivent 
sa situation de près

De son côté, Sport évoque 
«l’inquiétude au Real Madrid 
en raison des attaques contre 
Mbappé.» Le média catalan 

indique : «Kylian Mbappé 
est passé du statut d’idole des 
supporters français à celui 
durement critiqué par la presse 
française après s’être plaint 
d’avoir été remplacé 60 minutes 
après le début du match du PSG à 
Marseille. Son geste d’agacement 
lorsque Luis Enrique a décidé 
de le faire sortir a servi à ses 
détracteurs de sortir leurs canons 
et de tirer sur le joueur à leur 
guise (…) L’attaquant est parti en 
marmonnant quelque chose sur 
lequel beaucoup ont mis des mots 
négatifs même s’il est difficile 
de savoir ce qu’il a dit. Mais la 
presse française en profite pour 
lui reprocher de ne pas performer 
à son niveau habituel.»
Sport poursuit : «au Real Madrid, 
il y a une certaine inquiétude 
quant à la situation dans laquelle 
se trouve le joueur, qui devrait 
annoncer sa signature avec 
l’équipe blanche à la fin de la 
saison avec son équipe actuelle. 
Inquiétude relative car ils 
savaient que tôt ou tard il y aurait 
une campagne en France contre 
le joueur pour sa décision de 
partir et de quitter sa Ligue. Les 
antécédents soutiennent cette 
préoccupation, même si le joueur 
a toujours été respectueux envers 
son club, qui a fini par accepter 
sa décision, même à contrecœur. 
A Madrid, ils ont exprimé 
leur soutien et leur tranquillité 
d’esprit, puisqu’ils s’attendaient. 
Ils pensent même qu’ils ont 
mis plus de temps que prévu , 
mais une fois que la décision de 
quitter le football français a été 
irrévocable, le bombardement 
médiatique a commencé. Ils 
pensent que tout détail est sorti 
de son contexte et qu’il en sera 
ainsi jusqu’à ce qu’il annonce 
pour quelle équipe il jouera la 
saison prochaine.» Que ce soit 
pour son temps de jeu ou ou son 
positionnement, KM7 continue 
donc d’enflammer la France 
et plus largement l’Espagne et 
Madrid.

Après l’échec de la piste 
Xabi Alonso, le Bayern 
Munich continue 

d’explorer le marché des 
entraîneurs. Et on peut dire que ça 
part dans tous les sens.
Le Bayern Munich a eu sa 
réponse. Depuis plusieurs 
semaines, les Allemands ont fait 
de Xabi Alonso leur priorité pour 
remplacer Thomas Tuchel l’an 
prochain. Sauf que l’Espagnol 
a décidé de rester au Bayer 
Leverkusen. «Il y a eu beaucoup 
de choses concernant mon futur 
ces dernières semaines. On a eu 
beaucoup de matches, beaucoup 

d’objectifs et on devait être focus 
sur nos matches. Durant cette 
trêve, j’ai eu de quoi réfléchir 
et j’ai eu le temps. J’ai pris ma 
décision, la semaine dernière, j’ai 
eu une bonne discussion avec mes 
dirigeants. Je leur ai dit que je 
continuais d’être le coach de cette 
équipe la saison prochaine.»
Un coup dur pour les Bavarois, qui 
se penchent sur d’autres options. 

Alors qu’elle avait été écartée, la 
piste menant à Julian Nagelsmann 
n’est plus exclue. Viré comme 
un malpropre il y a pratiquement 
un an, le sélectionneur de 
l’Allemagne est toujours dans 
les petits papiers de la direction. 
Un choix plus que surprenant. 
Kicker explique qu’il fait pourtant 
partie des principaux candidats 
pour reprendre le flambeau, lui 
qui veut retrouver un club après 
son expérience en sélection. Le 
directeur sportif, Max Eberl, n’est 
pas contre son retour.

Des pistes dans tous les sens
Mais certains dirigeants et joueurs 

doutent de ce choix, alors que 
Nagelsmann estime avoir appris 
de ses erreurs. Ce qui est sûr, c’est 
que son nom est sur la table. C’est 
aussi le cas de Ralf Rangnick. 
Le profil du sélectionneur de 
l’Autriche plaît beaucoup en 
interne, ce n’est pas un secret. 
Performant et germanophone, 
il présente l’avantage de bien 
connaître la Bundesliga. Il a 
beaucoup de supporters au sein 
du club d’après Kicker. Même 
chose pour Roberto De Zerbi. 
Selon Sport 1 et le Times, il est 
le nouveau favori de la direction, 
surtout de Max Eberl.

Il discute avec les Bavarois, lui 
qui dispose d’une clause de départ 
d’environ 15 millions d’euros. 
Enfin, Hansi Flick a aussi des 
partisans au club. Mais il n’est pas 
parmi les candidats prioritaires. 
En revanche, le coach allemand, 
qui vise le banc du Barça, n’est pas 
fermé à l’idée de faire un nouveau 
mandat au Bayern Munich assure 
Kicker. Vous l’avez compris, les 
champions d’Allemagne partent 
dans tous les sens pour trouver leur 
nouveau coach. Une mission tout 
sauf simple pour les Munichois, 
qui ne veulent plus se tromper et 
retrouver leur prestige.
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un nouveau record de vitesse à 301 térabits par seconde 
sur une seule fibre optique 

La Hyundai Ioniq 5 cumule les nouveautés et ça décoiffe

WhatsApp : L’âge minimum abaissé de 16 à 13 ans pour 
télécharger l’application

Des chercheurs ont réussi à 
atteindre un débit de 301 
Tbps sur une seule fibre 

optique standard. Cet exploit 
pourrait considérablement 
augmenter la capacité des 
réseaux optiques existants à 
moindre coût.

Une équipe internationale de 
chercheurs du Royaume-Uni, 
des États-Unis et du Japon, vient 
d’établir un nouveau record de 
vitesse pour la fibre optique. En 
utilisant une seule fibre optique, 
les scientifiques ont pu atteindre 
la vitesse impressionnante de 301 
térabits par seconde (Tbps). Cela 
équivaut à 301 000 fois le débit 
maximal du port réseau gigabit 

sur la plupart des ordinateurs.

Ceux qui suivent les actualités 

pourraient être étonnés de ce 

record, puisqu›en décembre 

dernier, une équipe japonaise a 

établi un nouveau record bien 

plus élevé, en atteignant 22,9 
pétabits par seconde (Pbps), 
ou 22 900 Tbps. Toutefois, cet 
exploit a été réalisé grâce à un 
câble spécial contenant 38 cœurs 
et un équipement impossible à 
intégrer dans les réseaux actuels. 

Ce nouveau record de 301 Tbps, 
moins sensationnel mais tout 
aussi impressionnant, a été établi 
en utilisant une fibre optique 
standard, comme celle utilisée 
pour une connexion domestique.

Une technologie qui peut être 
intégrée aux réseaux optiques 
actuels

Les chercheurs sont parvenus à ce 
débit en s›appuyant sur les bandes 
de longueurs d›onde optiques E 
et S, habituellement inexploitées. 
Les systèmes classiques utilisent 
les bandes C et L, soit des 
longueurs d›onde optiques de 
1 530 à 1 625 nanomètres. Avec 
ces deux nouvelles bandes, la 
longueur d›onde exploitable 

commence à 1 360 nanomètres. 
Cela a nécessité la conception 
de nouveaux amplificateurs et 
égaliseurs de gains optiques.

Cette avancée représente un 
moyen abordable d›augmenter 
considérablement la bande 
passante des réseaux optiques 
existants, en évitant de 
remplacer les fibres déjà 
installées. Les chercheurs ont 
présenté leurs travaux à la 
conférence européenne sur les 
communications optiques (Ecoc) 
et publié des détails de leurs 
recherches dans la revue Optics 
Letters.

La Ioniq 5 ne cesse pas de 
nous surprendre. Hyundai 
lance une version radicalement 
sportive, dotée d’une 
puissance démentielle et d’un 
comportement routier taillé pour 
le circuit. La Ioniq 5 N permet 
d’allier la conduite sportive à une 
motorisation électrique.

La nouvelle Ioniq 5 N se veut 
sportive. En parallèle, la gamme 
Ioniq 5 va évoluer au cours 
de l’année avec une nouvelle 
finition et quelques évolutions 
techniques bienvenues au niveau 
du châssis et de l’habitacle. La 
version N inaugure une nouvelle 
batterie, plus grosse, qui sera 
également disponible sur le reste 
de la gamme à l’avenir.

Les « N-génieurs », comme ils 
sont surnommés en interne, ont 
dû démontrer leurs talents pour 

allier un comportement sportif à 
une voiture électrique. Loin de la 
saga Ioniq 6 récemment lancée, 
la Ioniq 5 N se veut agile en 
courbe, performante, mais aussi 
capable de foncer sur un circuit. 
Des modifications structurelles 
ont été réalisées comme l’ajout 
de points de soudure ou une 
amélioration de la colonne de 
direction, entre autres.

Nouvelle batterie pour plus 
d’autonomie

Avec l›arrivée de cette nouvelle 
mouture, la nouvelle Ioniq 5 N 
adopte une batterie de 84 kWh 
lui autorisant une autonomie 
de 448 kilomètres WLTP. 
Celle-ci permet d›alimenter les 
moteurs avant et arrière haute 
performance grâce à un onduleur 
haute performance.

Ainsi, la Ioniq 5 N délivre pas 
moins de 650 chevaux avec son 
mode N Grin Boost, de quoi 
venir agacer les Tesla Model 
Y Performance qui réalisent le 
0 à 100 km/h en 3,7 secondes. 
L›Audi RS e-tron GT n›a qu›à 
bien se tenir avec ses 598 
chevaux et son 0 à 100 exécuté 
en 3,3 secondes.

Le 0 à 100 km/h est réalisé en 
3,4 secondes et la vitesse de 
pointe peut atteindre 260 km/h. 
Le tout est complété par un 

freinage régénératif N Brake 
Regen disposant d›une force de 
décélération de 0,6 G. La voiture 
a pu être testée sur le circuit du 
Nürburgring sur plus de 10 000 
kilomètres. Elle a bouclé le tour 
de la boucle Nord en seulement 
7›45››59, soit le temps le plus 
rapide pour une Hyundai sur ce 
circuit. Cette sportive dispose de 
plusieurs modes de conduite dont 
les N Race Sprint pour délivrer 
sa pleine puissance et le mode 
Endurance pour maximiser son 

autonomie.

Alors que la version N fait ses 
premiers tours de roue, la Ioniq 
5 va recevoir un léger lifting 
au cours de l’année 2024. Les 
principales évolutions vont se 
concentrer sur la partie technique 
avec l’adoption de la nouvelle 
batterie de 84 kWh apparue 
avec la version N. Le châssis 
est revu pour une meilleure 
agilité. L’isolation acoustique est 
également améliorée au niveau 
du train arrière.

À bord, la planche de bord 
accueille une nouvelle rangée 
de boutons et un nouveau volant 
au design plus moderne. Une 
finition N Line sera ajoutée au 
catalogue avec une présentation 
plus sportive.

WhatsApp vient de mettre à jour 
ses conditions d’utilisation qui 
permettront à partir du 11 avril, 
de télécharger l’application à 
partir de 13 ans et non plus 16 
ans

«L’âge minimal requis pour 
utiliser WhatsApp dans la 
région européenne passera de 
16 à 13 ans » à partir du 11 
avril. L’application mobile de 
messagerie, qui appartient au 
groupe Meta, vient d’annoncer 
ce changement dans l’évolution 
de ses conditions d’utilisation, 
comme l’a repéré BFM TV. 

Une modification qui « assurera 
la cohérence des exigences [de 
la plateforme] en la matière, où 
que vous vous trouviez dans le 
monde ».

L’âge avait été relevé à 16 
ans en 2018, conformément 
au règlement européen sur 
la protection des données 
personnelles (RGPD), qui 
était entré en vigueur en mai 
de cette année-là. En dehors 
des ressortissants de l’Union 
européenne, les utilisateurs 
pouvaient télécharger 
l’application dès 13 ans.

Des changements pour se « 
conformer aux règlements de 
l’UE »
Cette mise à jour s’aligne 
finalement sur les autres 
applications de Meta, comme 
Facebook et Instagram. Reste 
à savoir si le changement 
pourra être réellement effectif 
étant donné qu’aucune 
mesure de vérification d’âge 
n’est prévue. Ces annonces 
interviennent alors qu’un « 
consensus scientifique » d’une 
commission devrait rendre 
ses conclusions d’ici peu sur 

« des recommandations des 
bons usages des écrans pour 
les enfants dans les familles 
», comme l’avait annoncé 
Emmanuel Macron en janvier 
dernier.

WhatsApp a également 
annoncé avoir modifié ses 
conditions d’utilisation et ses 
politiques de confidentialité 
pour se « conformer à deux 
nouveaux règlements de 
l’UE : la législation sur les 
services numériques et celle 
sur les marchés numériques 
». Ainsi, des informations 

seront ajoutées pour indiquer 

ce qui est « autorisé ou non » 

sur l’application, mais aussi 

pour indiquer aux utilisateurs 

la possibilité d’envoyer « 

vers des applications tierces 

compatibles»,

La plateforme indique également 

que « des changements » 

vont être effectués à « [ses] 

mécanismes de transfert de 

données à l’international » pour 

les utilisateurs européens.
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La carence en 
fer ou carence 
martiale 

est fréquente, 
chez les femmes 
non ménopausées 
notamment. En cas 
d’anémie, en plus d’une 
complémentation 
en fer, il est 
important d’avoir 
une alimentation 
riche en fer.
Le fer est un 
oligoélément 
indispensable au bon 
fonctionnement des 
muscles, du cerveau 
mais également du 
cœur. La carence en 
fer ou carence martiale 
est la principale cause 
d’anémie (anémie 
ferriprive). Certaines 
personnes sont plus 
à risque de présenter 
une anémie ferriprive 
: les nourrissons, 
enfants et adolescents, 
les femmes enceintes, 
les femmes qui ont des 
règles abondantes ou 
encore les personnes 
qui absorbent moins 
bien le fer à cause 
d’une maladie.

Carence avérée en 
fer : quels sont les 

signes ?
La carence en 
fer est la carence 
nutritionnelle la plus 
fréquente en France. 
25 % des femmes 
non ménopausées 
présentent un déficit 
en fer, et 5 % une 
anémie. Les signes ? 
Fatigue intense, perte 
de cheveux, baisse 
des performances 
intellectuelles et 
de la productivité, 
fatigabilité à l’effort, 
maux de tête… Une 
prise de sang permet 
d’évaluer le stock en 
fer grâce au dosage 
de la ferritine. «Dans 
certains cas, le 

médecin peut aussi 
demander un dosage 
de fer sérique», 
précise Alexandra 
Retion, diététicienne-
nutritionniste (Paris)*.
En cas de carence en fer 
avérée, en plus d’avoir 
une alimentation 
équilibrée et riche en fer 
une supplémentation 
médicamenteuse en 
fer est nécessaire. «Si 
vous avez tendance à 
avoir une carence en 
fer, il est recommandé 
de consommer des 
aliments riches en fer 
afin d’éviter trop de 
déficience», ajoute 
Alexandra Retion.

Carence en fer 
: quels sont les 

aliments riches en 
fer ?

Les principales sources 
de fer sont les produits 
d’origine animale : 
viande, poisson et 
fruits de mer. Les abats 
sont particulièrement 
riches en fer : 17,9mg 
de fer par portion de 
100g pour le foie de 
porc Le boudin noir 
apporte lui 20mg de 
fer pour 100g. «Du 
côté des végétaux, 
les jaunes d’œuf, 
les légumineuses 
comme les pois 
chiche et les lentilles, 

les oléagineux ou 
les légumes-feuilles 
(épinard, brocoli, chou 
kale….) sont aussi de 
très bonnes sources 
de de fer», informe 
Alexandra Retion. 
100g de jaune d’œuf 
fournissent 7mg de fer.
Les lentilles, les 
haricots secs et les 
pois chiches apportent 
respectivement 8mg, 
7mg et 6,10mg de fer 
pour 100g. Les noix 
de Cajou, noisettes et 
amandes fournissent 
6mg, 4,5mg et 4mg 
de fer pour 100g. 
Les céréales sont 
également de bonnes 
sources de fer, elles 
en contiennent de 7 
à 10mg pour 100g.
Autre aliment riche 
en fer : le chocolat 
noir à 70% de cacao 
minimum, qui apporte 
10,7mg de fer pour 
100g. Enfin, certaines 
algues, comme la 
spiruline (28,5 mg 
de fer pour 100g), le 
wakamé (16,5 mg de 
fer pour 100g), la dulce 
(11,22mg de fer pour 
100g) sont aussi de 
bonnes sources de fer.

Aliments riches en 
fer et assimilation

«Il existe deux 
sortes de fer dans 

la nourriture : le fer 
héminique, qui est 
apporté par les produits 
d’origine animale 
(viande et poisson) et 
le fer non héminique, 
qui se trouve dans 
les produits d’origine 
végétale, explique 
Alexandra Retion. Le 
fer non héminique est 
moins bien assimilé 
que le fer héminique 
qui lui est bien absorbé 
par l’organisme», 
précise-t-elle.
1 à 5% du le fer non 
héminique est absorbé 
par l’organisme alors 
que 10 à 30% du 
fer héminique des 
aliments l’est. La 
vitamine C stimulant 
l’assimilation du fer 
non héminique, notre 
experte en nutrition 
vous conseille 
d’ajouter un filet de 
citron aux légumes 
riches en fer ou de 
terminer son repas 
par un fruit riche en 
vitamine C (agrume, 
fraise, kiwi…).

Carence en fer : 
attention à certains 

aliments !
«Il faut éviter de boire 
du thé (vert ou noir) 
pendant les repas car 
les tanins limitent 
l’absorption du fer 

non-héminique», 
informe Alexandra 
Retion. Le café a le 
même effet sur le 
fer non-héminique. 
Donc si vous mangez 
des aliments source 
de fer héminique 
vous pouvez boire un 
café en fin de repas. 
Attention aussi à ne 
pas consommer tout 
le temps des aliments 
complets car le son 
et l’acide phytique 
présents dans ces 
aliments limitent 
l’absorption du fer 
non-héminique. Pris 
en grande quantité, le 
calcium a aussi un effet 
de malabsorption du fer 
non-héminique Evitez 
la consommation de 
produits laitiers au 
cours des principaux 
repas riches en fer 
d’origine végétale.

Quelle alimentation 
pour éviter la 

carence en fer ?
Les besoins quotidiens 
en fer sont de 11mg 
pour les hommes 
et de 11 ou 16 mg 
pour les femmes 
(selon les pertes 
menstruelles). «Une 
alimentation variée 
et équilibrée suffit 
normalement à assurer 
nos besoins», informe 
Alexandra Retion.
Si vous êtes végétarien 
(ienne), les apports en 
fer peuvent se faire 
avec des aliments 
d’origine végétale 
(légumineuses, cacao, 
oléagineux, légumes-
feuilles…) en les 
couplant à une source 
de vitamine C (persil, 
poivron, agrume, 
brocoli...) durant le 
repas afin d’améliorer 
l’absorption du fer 
au niveau intestinal.

Carence en fer : 
que manger en cas d’anémie ?
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Il vous reste de l’agneau de 
Pâques ? Cyril Lignac vous 
explique comment lui rendre 

tout son moelleux et sa saveur 
! Découvrez son astuce express 
pour recycler l’agneau de la 
veille.

Cyril Lignac a trouvé la combine 
idéale : en 20 min chrono, le chef 
parvient à redonner à l’agneau 
un fondant incomparable avec, 
en prime, une irrésistible saveur 
caramélisée…

Un agneau encore plus tendre et 
caramélisé que la veille

Pour donner une seconde vie 
à l›agneau, il faut d›abord 
le réhydrater, explique Cyril 
Lignac sur RTL. Mais ce n›est 
pas tout, en plus de lui apporter 
du moelleux et du juteux, le chef 
a un petit secret pour donner à 
la viande un aspect caramélisé. 
Voici la marche à suivre pour 
sublimer l›agneau de la veille :

Découpez la viande en très fines 
aiguillettes.

Pelez une gousse d›ail et un 

oignon. Hachez l›ail et émincez 
finement l›oignon. Faites 
chauffer un filet d›huile d›olive 
dans une cocotte sur feu moyen 
et faites revenir l›oignon émincé 
avec l›ail haché.

Lorsque l›oignon commence 
à blondir, ajoutez l›agneau 
effiloché, une poignée 
d›amandes effilées, 1 cac de 

mélange cinq épices, une pincée 
de sel et quelques tours de 
poivre du moulin. Mélangez 
bien puis versez 1 cas de miel 
liquide. Laissez cuire jusqu›à 
ce que la viande commence à 
dorer. Le miel et les épices vont 
caraméliser avec le jus de viande 
et former une sauce totalement 
addictive.

Ajoutez ensuite 15 cl d›eau et 
laissez mijoter à couvert sur 
feu très doux pendant 20 min. 
Mélangez de temps à autre et 
surveillez qu›il reste toujours 
un peu de liquide au fond de la 
cocotte.

En seulement 20 min de 
cuisson, vous obtiendrez une 
viande moelleuse à souhait, 

nappée d›une exquise sauce 

caramélisée. Vous pouvez 

servir l›agneau mijoté comme 

un ragoût avec des tagliatelles 

fraîches, un riz basmati ou 

bien l›accommoder en hachis 

parmentier avec de la purée. On 

vous garantit que ces restes ne 

resteront pas longtemps à table !

Pas toujours facile de réussir 
ses semis : l’étiolement est 
un problème fréquemment 
rencontré. Ce n’est pas une 
fatalité mais il faut agir vite !

L’étiolement des semis est un 
problème courant qui survient 
lorsque les jeunes plants 
s’allongent de manière anormale, 
cherchant plus de lumière. Cette 
croissance excessive les rend 
faibles et filiformes, car ils ne 
reçoivent pas assez de lumière 
pour se développer correctement. 
Ce phénomène est typique des 
environnements intérieurs mal 
éclairés, où les plants luttent pour 
capter la lumière, grandissant 
en hauteur plutôt qu’en force. 
Pour les jardiniers, c’est un 
signal clair que les semis ont 
besoin de conditions lumineuses 

améliorées pour assurer un 
développement sain et robuste.

Les gestes pour prévenir 
l’étiolement

Le phénomène d’étiolement 
n’épargne pas les semis sous 
abri, notamment les premiers de 
l’année. Pour éviter que cela ne 
se produise : 

Attendez que les jours rallongent 
avant d’effectuer les semis. 

Placez les plantules à la lumière 
une fois que les graines ont 
germé - attention cependant à 
ne pas brûler la plante avec de la 
lumière trop directe. 

Si besoin, ajoutez un éclairage 
artificiel d’appoint. 
Eclaircissez régulièrement le 
semis. 

Lorsque vous transplantez vos 
semis au jardin ou que vous y 
plantez un nouveau végétal, 
assurez-vous de respecter ses 
conditions d’exposition.

Et si c’est trop tard ?

Si vos semis sont étiolés, 
plusieurs solutions s’offrent à 
vous pour corriger le tir. Veillez à 
ce que la lumière soit distribuée 
uniformément pour éviter que les 
plants ne se penchent d’un côté. 
Ensuite, réduisez la température 
ambiante, car une chaleur 
excessive peut aussi encourager 
l’étiolement.

Si votre plante germée est 
étiolée, repiquez votre plantule 
plus profond, enfoncez les 
racines dans la terre jusqu›aux 
premières feuilles du végétal 

pour les stabiliser et encourager 
le développement de nouvelles 
racines. Au vu de la fragilité 
des semis, c›est une manœuvre 
compliquée. Soyez le plus 
délicat possible pour donner 
une meilleure chance de survie 
à vos semis. Enfin, assurez-vous 

de fournir un soutien adéquat à 

ces jeunes plants pour les aider 

à grandir droits et forts. Adapter 

rapidement ces mesures peut 

aider vos semis à récupérer et à 

se développer en plants sains et 

vigoureux.

Tour à tour banni et autorisé, 
symbole de pouvoir, de 
séduction ou de luxure, le fard 
à lèvres est bien plus que du 
maquillage. Vers 2600 avant 
J.-C., la reine Puabi règne sans 
partage sur Ur, principale cité 
de Mésopotamie. Le symbole 
de son pouvoir est son fard 
à lèvres, dont la mode gagne 

bientôt les élites sumériennes. 
Sa couleur provient du brome, 
de l’argile rouge, de l’oxyde 
de fer ou encore du henné, 
fixé sur la bouche à l’aide de 
cire d’abeille. Pour le brillant, 
des pierres semi-précieuses 
broyées. La pratique se diffuse 
aux Assyriens et aux Egyptiens. 
Au Ier siècle avant notre ère, 

Cléopâtre utilise un fard à 
base de fourmis écrasées et 
de carmin issu de cochenilles 
séchées.

Le rouge à lèvres, un attribut du 
pouvoir

À Athènes, Platon le condamne 
comme artifice trompeur. 
Quatre siècles plus tard à 
Rome, le rouge est adopté par 

l’impératrice Poppée. Durant 
tout le Moyen Age, l’Eglise 
voit en lui une œuvre du diable. 
Aux alentours de l’an Mille, 
le chirurgien andalou Abu 
Al-Qasim imagine à Cordoue 
le premier rouge à lèvres 
en bâtonnet, qui n’aura pas 
la postérité escomptée. A la 
Renaissance, la coquetterie est 

de retour en Europe. Catherine 

de Médicis, Diane de Poitiers 

et outre-manche Elisabeth 

Ire se l’approprient. Sans le 

savoir, ces nobles élégantes 

s’empoisonnent en se fardant... 

car leur rouge contient souvent 

du plomb, du mercure ou de 

l’arsenic.

L’astuce de Cyril Lignac pour cuisiner les restes de gigot 
d’agneau en 20 minutes

L’étiolement des semis peut vous faire rater vos plantations, 
voici comment l’éviter

Le rouge à lèvres, un incontournable de la beauté 



Le recteur de Djamaa El Djazaïr, 
Cheikh Mohamed Maâmoun Al 
Kacimi Al Hoceini, a affirmé, 
lundi à Alger, que «le projet de 
Djamâa El Djazaïr oeuvre à 
incarner la diplomatie religieuse 
et culturelle de l’Algérie avec ses 
nobles objectifs».

Cette déclaration est intervenue 
lors de la clôture du Forum de 
la pensée culturelle islamique, 
organisé au Centre culturel de 
Djamâa El Djazaïr, en présence 
de la ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji.

A ce propos, Cheikh Maâmoun Al 
Kacimi Al Hoceini a rappelé que 
«le décret régissant le rectorat 
de Djamâa El Djazaïr prévoit 
et évoque cette diplomatie 
religieuse et culturelle qui a pour 
objectif le renforcement des liens 
de fraternité et de coopération 
entre les pays voisins et africains 
notamment, en concrétisation 
des engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune».

Le renforcement des liens de 
fraternité et de coopération tend 
également «à réaliser les intérêts 
de ces peuples et à contribuer à la 

promotion de leur vie et de leur 
situation matérielle et morale», 
a-t-il expliqué.
La mosquée, à travers ses 
structures à l’image du Centre 
culturel, du centre de recherche 
en sciences religieuses et du 
dialogue des civilisations, 
l’Ecole supérieure des sciences 
islamiques «Dar El Quran» 
et la bibliothèque, «s’attèle à 
concrétiser ces objectifs», a-t-il 
relevé.
Pour sa part, Mme Mouloudji a 
souligné «les efforts colossaux 
consentis par le président de 
la République pour réaliser le 
développement en Afrique et 
contribuer à la stabilité de ses pays 
et à la lutte contre la violence et le 
terrorisme, d’où l’intérêt majeur 
porté à la composante religieuse 
et culturelle des Africains, 
notamment le soufisme».
Et de poursuivre qu’il s’agit 
également de s’intéresser de près 
aux doctrines Kadiria, Tidjania, 
Senoucia et Rahmania, saluant 
la clairvoyance et la perspicacité 
de la diplomate algérienne sur 
les plans politique, religieux et 
culturel.

«On pourrait considérer le 
patrimoine malékite, achaarite et 
soufi comme une voie commune 
avec les Africains, à travers les 
routes commerciales historiques 
et la chefferie traditionnelle, 
représentée notamment par 
les grands chouyoukh soufis 
d’Algérie, aussi bien les 
fondateurs que leurs disciples 
ou leurs descendants», a-t-
elle soutenu, soulignant que 
le dénominateur commun 
spirituel et symbolique constitue 
un élément essentiel dans le 
développement de la coopération.
La chefferie soufie algérienne, 
a poursuivi Mme Mouloudji, 
est à même de s’ériger en 
force dans la résolution des 
conflits, le traitement des crises 
économiques, des risques 
environnementaux, de la 
migration, de l’extrémisme, 
du terrorisme et de la 
pauvreté, appelant à investir 
dans de nouvelles méthodes 
diplomatiques, en recourant à la 
chefferie religieuse algérienne.
Lors de cette conférence de 
clôture, une convention-cadre de 
coopération a été signée entre le 

ministère et le rectorat de Djamaâ 
El Djazaïr, par la ministre de la 
Culture et des Arts et le recteur de 
Djamaâ El Djazaïr, qui a pour but 
d’assurer un accompagnement 
par les établissements du secteur 
de la Culture au profit de cet 
édifice culturel et religieux, 
dans plusieurs domaines liés à la 
pensée, au livre, au patrimoine 
culturel et à l’activité littéraire.
Organisée sous le thème «Les 
valeurs diplomatiques culturelles 
et religieuses», cette conférence a 
été réhaussée par la participation 
de plusieurs chercheurs 
universitaires, à l’instar du 
directeur de l’Université d’Alger 

2, Rahmani Saïd, qui a présenté 
une communication intitulée 
«Les valeurs religieuses et leur 
rôle dans la communication 
socioculturelle entre les 
peuples».

Pour l’intervenant, «la 
connaissance mutuelle entre 
les peuples, les cultures et les 
religions est la seule voie à même 
d’éliminer les obstacles qui se 
dressent face à un système de 
valeurs commun, d’autant plus 
que l’Homme vit aujourd’hui 
une crise de valeurs et d’éthique, 
dans le contexte des progrès 
technologiques effrénés».

Le chanteur Mohamed 
Yacine Lounici de Ain 
Defla a été distingué, 

lundi à Alger, du 1er Prix au 13e 
Festival culturel national de la 
chanson chaâbie, en présence 
de la ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
accompagnée de plusieurs invités 
de marque.

A l’Auditorium Moufdi-Zakaria à 
Kouba, les deuxième et troisième 
prix ont été décernés à la Jeune 
chanteuse, Marwa Larabi de 
Blida et à Belkacem Kadri de 
Bejaia, alors que le prix du Jury 
a été obtenu par la jeune, Sabriya 
Bouadjedj de Mostaganem.

Soraya Mouloudji était 
accompagnée du Commissaire 
de la 13e édition de ce festival, 
Abdelkader Bendemache, du 
président du Conseil national des 
Droits de l’Homme, Abdelmadjid 
Zaâlani, de directeurs 
d’Institutions culturelles sous 
tutelle, ainsi que de grande 
figures de la Chanson chaâbie, à 
l’instar de H’cissen Saadi, ainsi 
que d’autres, à qui le festival a 
rendu hommage, Abderrahmane 
El Kobbi et Mehdi Tamache 
notamment.

La ministre de la Culture et des 
Arts a d’abord, fait part, lors 

d’un point de presse, de «son 
bonheur» d’assister à la clôture 
du 13e Festival culturel national 
de la Chanson chaâbie, qui, a-t-
elle noté avec satisfaction, «a 
pris lors de cette édition, la forme 
d’un concours national».

Soraya Mouloudji a fait savoir 
que les quatre lauréats de ce 
festival «bénéficieront de la 
possibilité d’enregistrer leurs 
premiers albums, après avoir été 
encadrés, avec les treize autres 
candidats en lice pour le podium, 
dans des ateliers de formation».

«Ce festival, a poursuivi la 
ministre, a également été 
couronné par la parution d’une 
précieuse publication contenant 
les poésies du Melhoun des deux 
dernières éditions de ce festival».
Présidé par Mustapha Bouafia, 
le jury, composé notamment 
de Khaled Yacine Chahlal, 
Sid Ali Driss, Abdelkader 
Rezkellah et Nacer Mokdad, 
a relevé l’»équivalence des 
niveaux» des candidats, 
expliquant que l’évaluation a 
tenu compte de sept critères 
parmi lesquels, l’originalité, la 
justesse et la bonne diction dans 
l’interprétation du texte (qcid), la 
créativité et la précision dans les 
ornements, ainsi que la maitrise 

mélodique et rythmique du texte.
Le nombreux public de 
l’Auditorium du palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria, où le 
festival a élu domicile depuis 
le 28 mars dernier, a eu droit 
à une soirée pleine, avec une 
programmation variée, entre 
concerts de chants, projections 
vidéo, hommages aux grandes 
figures de la chanson chaâbie, 
déclamation de poésie du 
Melhoun et proclamation des 
résultats.
Soutenu par un orchestre 
d’une quinzaine de musiciens 
professionnels dirigé par le 
grand maestro El Hadi El Anka, 
le lauréat de ce 13e festival, 
Mohamed Yacine Lounici est 
remonté sur scène pour reprendre, 
avec une voix présente et étoffée, 
le répertoire qu’il avait choisi 
pour concourir à cette édition.
Ouverte dans la solennité, 
avec la diffusion de l’Hymne 
national algérien, suivi par 
un court documentaire sur la 
résilience du peuple palestinien 
à Ghaza notamment, contre la 
barbarie de l’armée d’occupation 
sioniste, la cérémonie de clôture 
de ce 13e festival, a ensuite, vu 
l’ensemble des candidats au 
podium s’investir en chorale 

pour interpréter à l’unisson, 
«Nahdilek rouhi ou mali ya Ardh 
Filastine» de Mohamed El Badji 
(1933-2003).
Très applaudi par le public pour 
la qualité de son interprétation 
et félicité par Soraya Mouloudji 
qui lui a remis une distinction 
honorifique, Lamine Sadi, 
avait brillamment interprété, 
«Nari ou kerah’ti», «Ma rit 
fel’mlah b’halou», «El horm 
ya R’soul Allah» et de conclure 
en apothéose avec «Ferhi ya 
Rabbi».

Les parcours prolifiques des 
cheikhs, Mehdi Tamache, Kamel 
Bourdib et Abderrahmane 
El Kobbi, à qui la ministre a 
rendu hommage et remis des 

distinctions honorifiques, ont 
été rappelés dans de courts 
documentaires filmés, interférés 
par un rappel en musique d’une 
partie de l’œuvre du «Cardinal» 
de la chanson chaâbie, El 
Hadj M’Hamed El Anka, et la 
déclamation de Djamel Fodhil, 
poète du Melhoun, de l’une de 
ses poésies.
Laissant le meilleure pour la fin, 
Hçissen Saadi, soutenu sur la 
piste de danse par son petit-fils 
Hani Amer Slimani (7 ans) qui 
donnait la réplique au petit Baraâ 
Bermak (6 ans), a enflammé la 
salle à l’issue de cette soirée de 
clôture, avec un «ton ankaoui» 
des plus authentiques.

Mohamed Yacine Lounici, lauréat du 1er Prix au 13ème 
Festival de la chanson chaâbie

Le projet de Djamâa El Djazaïr œuvre à incarner la diplomatie 
religieuse et culturelle de l’Algérie

Mercredi 03 Avril 2024

18 Culture SeybouSe Times



Écartelés entre le jeu de 
l’Empire ottoman et celui 
des puissances coloniales 
européennes, persécutés, 

victimes de précarité 
économique, des milliers 

d’Arabes du Proche-Orient 
– majoritairement chrétiens 
– ont, à partir de la fin du 

XIXe siècle, opté pour l’exil 
vers un continent inconnu : 

l’Amérique latine.

«Amrik ». Au cours 
des quatre dernières 
décennies du XIXe 

siècle, avec le déclin de l’Empire 
ottoman et la pénétration du 
colonialisme européen dans la 
région, on assiste à la première 
grande vague de migration des 
Arabes du Proche-Orient vers 
le Nouveau Monde. Comme les 
Européens, la plupart d’entre 
eux visent l’Amérique du Nord, 
ces jeunes États-Unis où, dit-on 
alors, tout est possible, tout reste 
à conquérir. Et pourtant, nombre 
de ces immigrants originaires du 
Levant (Syrie, Liban, Palestine) 
vont découvrir à leur descente 
de bateau les terres chaudes, et 
parfois tropicales, de l’Amérique 
latine. Dans bien des cas, ce sont 
les compagnies maritimes qui les 
ont dupés. Et pourtant, ils vont y 
rester.

Pour comprendre ce qui a motivé 
ces populations à émigrer, il faut 
revenir au contexte de l’époque. 
Entre 1840 et 1960, le Liban, 
intégré à l’Empire ottoman, et 
plus particulièrement la région 
du Mont-Liban, évoluent dans 
un contexte explosif. À l’origine, 
le Liban a été conquis par les 
Arabes au VIIe siècle. Et le 
Mont-Liban est devenu le refuge 
des minorités menacées : les 
Maronites (chrétiens de Syrie) 
s’y sont établis dès le VIIe 
siècle, tandis que les Druzes 
(adeptes d’une religion issue de 
l’islam) s’y installent à partir 
du XIe siècle. Le pays a ensuite 
été conquis par les Ottomans au 
XVIe siècle, ceux-ci laissant une 
certaine autonomie aux habitants 
du Mont-Liban. Mais, à partir 
de 1840, cet ilôt de coexistence 
pacifique va être victime du jeu 
des empires coloniaux et de ses 
propres désirs d’indépendance.

Pour résumer, la région assiste 
à l’apparition d’un axe franco-
égyptien, plutôt favorable 
aux chrétiens maronites, et 
d’un axe anglo-ottoman, plus 
conciliant avec les Druzes. La 
Sublime Porte, les Européens 
et les Égyptiens créent donc 
une rivalité entre Chrétiens 
et Musulmans. Et les simples 

différences confessionnelles 
deviennent des antagonismes 
politiques.

« L’accord secret » contre les 
chrétiens

En 1841, les Druzes, soutenus 
par les Britanniques et les 
Ottomans, attaquent les Chrétiens 
maronites, ce qui embrase le 
Mont-Liban et aboutit, en 1842, 
à une partition du territoire en 
deux (le système du caïmacamat 
(ou « district ») : Maronites au 
nord, Druzes au sud). L’idée est 
alors d’ « apaiser » les tensions, 
mais c’est l’inverse qui se 
produit. Au début de l’année 
1860, les communautés druzes 
de l’ensemble du Liban passent 
un accord secret visant à éliminer 
les Chrétiens, assez favorisés 
par les Européens et quatre fois 
plus nombreux, afin de récupérer 
le pouvoir politique. Fait inédit, 
les Druzes seront rejoints par les 
Musulmans sunnites et chiites de 
la côte.

Cet accord secret conduit à un 
véritable massacre au sein de la 
communauté maronite : au moins 
10 000 morts, 75 000 personnes 
chassées de leurs villages, des 
milliers de femmes kidnappées 
et conduites dans les harems, 
10 000 orphelins, et 560 églises 
détruites. Le bilan aurait pu 
être encore plus lourd si l’émir 
Abdelkader, chef spirituel, 
religieux et anticolonialiste 
algérien, présent à ce moment-
là, n’était pas intervenu pour 
protéger des milliers de 
Chrétiens. Cette tentative de 
génocide pousse in fine de 
nombreux Chrétiens libanais à 
l’exil. Et à tenter la traversée de 
l’océan Atlantique.

Ces pionniers seront vite 
rejoints par d’autres Libanais, 
mais aussi par des Syriens 
et des Palestiniens fuyant la 
conscription dans l’armée 
ottomane, notamment durant la 
campagne de Tripolitaine (1911). 
Les raisons de cette immigration 
sont également d’ordre 
économique : « Entre 1860 et 
la Première Guerre mondiale, 
l’accroissement démographique 
du Moyen-Orient devient 
important, surtout au Mont-
Liban. Le développement de 
certains aspects du capitalisme 
suscite la modernisation des 
moyens de transport et une 
industrialisation embryonnaire 
qui porte préjudice aux petits 
artisans, aux petits commerçants 
et aux vendeurs ambulants. 
La croissance démographique 
entraîne aussi la rupture de 
l’équilibre entre la terre et la 

population », précise Jorge Omar 
Bestene, chercheur spécialiste 
des mouvements migratoires 
à Buenos Aires et auteur de 
l’ouvrage Les Arabes du Levant 
en Argentine (1998).

En 1914, la Première Guerre 
mondiale éclate : l’Empire 
ottoman soutient l’Allemagne et 
l’Autriche-Hongrie. Pour saper 
ses efforts de guerre, la France et 
la Grande-Bretagne imposent un 
blocus maritime en Méditerranée 
orientale, qui provoque une 
grande famine au Mont-Liban 
et fait près de 150 000 morts au 
sein d’une population totale de 
415 000 habitants. Même si la 
guerre réduit les possibilités de 
migration, là encore, quelques 
Levantins décident de rejoindre 
l’Amérique.

En Amérique latine, tous des « 
Turcos »

La majorité d’entre eux – des 
hommes surtout – arrivent en 
Argentine et au Brésil, ainsi 
que, dans une moindre mesure, 
au Chili. Entre 1871 et 1890 
par exemple, 4 429 Levantins 
débarquent en Argentine. Entre 
1910 et 1914, on atteint 61 470 
arrivées (selon les statistiques 
de la Direction générale de la 
migration en Argentine). Au 
Brésil, 11 101 Levantins sont 
entrés sur le territoire pour la 
seule années 1913. Ces migrants 
ne sont même pas considérés 
comme des Arabes du Proche-
Orient, et encore moins des 
Libanais, des Syriens ou des 
Palestiniens. Aux yeux de 
l’Amérique latine, ce sont des 
« Turcos » (des Turcs), car ce 
sont tous des sujets de l’Empire 
ottoman et leurs passeports sont 
édictés par l’administration 
ottomane. Au mieux, ils sont 
considérés comme appartenant à 
la « Grande Syrie ».

Dès 1899, le Département 
argentin des migrations signale 
quelques caractéristiques de 
ce groupe, qui démontre une 

certaine solidarité en son sein : 
« En premier lieu, ils n’essayent 
pas de se mettre sous la protection 
de la loi argentine, c’est-à-
dire qu’ils n’aspirent pas à être 
logés à l’hôtel [des immigrants] 
ni munis d’un travail, ni à 
recevoir les billets nécessaires 
pour se déplacer dans le pays… 
L’immigrant « syrien » échappe 
donc à l’action immédiate de 
la direction, car une fois hors 
du contrôle statistique et de la 
surveillance qui proscrit l’entrée 
de sexagénaires, de malades 
contagieux, de handicapés, etc., 
celle-ci n’a d’autre pouvoir, 
comme on le sait, que celui 
octroyé sur ceux qui reçoivent les 
aides légales. Ceux qui n’ont pas 
recours à l’aide offerte restent 
livrés à leurs propres moyens 
et s’établissent à leur gré. Les 
personnes examinées dans ce 
chapitre adoptent cette attitude 
car elles viennent avec l’intention 
de se fixer dans les grands centres 
urbains pour y exercer la vente 
ambulante de la quincaillerie. » 
Si les migrants levantins ne se 
placent pas sous la protection de 
l’État, c’est probablement qu’ils 
comptent d’abord sur l’entraide 
communautaire.

Par ailleurs, ces migrants 
entretiennent des liens entre leur 
pays d’accueil et leur région 
d’origine. En effet, les « pionniers 
» effectuent un nombre important 
de transferts d’argent à leurs 
proches restés au Proche-Orient, 
afin qu’ils puissent acquérir des 
terres, agrandir la maison ou 
tout simplement subvenir à leurs 
besoins. Dès lors, leur « réussite 
» stimule l’envie d’émigrer. 
Certaines familles commencent à 
planifier le départ temporaire de 
leurs enfants en Amérique latine 
pour résoudre leurs difficultés 
financières.

Au Brésil, « aucune autre œuvre 
littéraire n’a montré, avec autant 
de fidélité, les liens entre les 
immigrants et ceux restés au pays, 
que le roman gai et émouvant de 

Emil Farhat, Dinheiro na Estrada 
: uma saga de imigrantes, écrit à 
partir de lettres échangées entre 
l’auteur, lui-même immigrant, et 
sa mère, institutrice à Kfarchima, 
village proche de Beyrouth, 
inconsolable du départ de ses 
six enfants pour le Brésil », 
écrit Oswaldo Truzzi, spécialiste 
des migrations et professeur 
à l’Université São-Carlos, au 
Brésil.

La grande vague des années 1920

Au début du XXe siècle, à l’issue 
de la Première Guerre mondiale, 
les Français et les Britanniques, 
victorieux, démantèlent l’Empire 
ottoman et redessinent les 
frontières du Proche-Orient. La 
Syrie et le Liban sont placés 
sous le mandat de la France, 
tandis que la Palestine et l’Irak 
passent sous autorité britannique. 
À partir des années 1920, cette 
nouvelle occupation étrangère 
pousse de nombreux Arabes 
à se lancer dans la migration 
transatlantique pour des raisons 
fondamentalement économiques.

Une majorité d’entre eux 
sont chrétiens. Il y aura aussi 
des Druzes (notamment au 
Venezuela), des Alaouites 
(minorité syrienne), des Juifs et 
des Musulmans sunnites, mais 
dans une moindre mesure. Ceux 
qui souhaitent embarquer pour 
le Nouveau Monde doivent 
formuler une demande de 
passeport auprès des autorités 
françaises ou anglaises et sont 
désormais considérés comme 
« syriens », « libanais », « 
palestiniens », alors qu’eux-
mêmes se définissent plutôt par 
la ville ou la localité dont ils sont 
originaires.

En Syrie et au Liban, c’est au 
départ des ports de Lattaquié, 
Beyrouth, Tripoli et Tartous que 
s’organisent les traversées pour 
l’Amérique latine, à destination 
de Buenos Aires, Rio de Janeiro 
ou encore Caracas. Entretemps, « 
Marseille fait office de première 
escale. On parle très vite de 
foules syriennes et libanaises qui 
séjournent dans la cité phocéenne 
», souligne le magazine franco-
espagnol El Café Latino, créé 
en 2012. Désormais, ce sont des 
familles entières qui se lancent 
dans l’épopée. Or la traversée 
est loin d’être un long fleuve 
tranquille : vols, escroqueries, 
trafics d’êtres humains… 
de nombreux Levantins y 
laissent leur vie ou débarquent 
en Amérique complètement 
dépouillés et traumatisés. Et 
pourtant, leur aventure ne fait 
alors que commencer.

Arabes d’Amérique latine 

 à la recherche d’une vie meilleure
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La famille impériale japo-
naise a fait lundi ses pre-
miers pas sur les réseaux 

sociaux, via Instagram, mais 
ceux qui espéraient y trou-
ver des selfies et autres clichés 
plus spontanés que d’habitude 
risquent d’être déçus.

Car les 19 premières photos et 
vidéos diffusées sur le compte 
officiel de l’Agence de la maison 
impériale sont des images soi-
gneusement mises en scène de 
l’empereur Naruhito et de l’im-
pératrice Masako, prises lors de 
récentes apparitions publiques, 
toujours très cérémonielles.

Cela n’empêchait pas ce compte 
(kunaicho_jp) d’avoir franchi 
les 200.000 abonnés lundi à 
08H30 GMT. Il y a une semaine, 
l’Agence impériale avait pré-
venu qu’il allait devenir public 
lundi.

En s’introduisant sur les réseaux 
sociaux, l’institution espère atti-
rer l’attention des jeunes généra-
tions sur les tâches de la famille 
impériale, a expliqué une porte-
parole de l’Agence auprès de 
l’AFP.
Chaque image est ainsi assortie 
d’une brève légende factuelle, 
expliquant ce que l’empereur a 
fait tel jour: recevoir des digni-
taires étrangers, admirer une 
exposition de bonsaïs, participer 
à une cérémonie de remise de 
prix...

Les commentaires sont modérés 
avant publication, et le compte 
n’en suit aucun autre.

Origines mythiques
La famille impériale japonaise 
a des origines mythiques qui 
remontent à plus de 2.600 ans. 
Depuis la fin de la Seconde 

Guerre mondiale, l’empereur 
n’a plus aucun rôle politique 
mais demeure une importante 
figure symbolique pour le pays, 
et toute critique publique à son 
sujet reste taboue.
«La maison impériale est sur 
Instagram! J’ai cru à un poisson 
d’avril!» a réagi un internaute 
amusé sur X.

«Quand j’ai entendu que la 
maison impériale avait créé un 
compte Instagram, je suis vite 
allé voir. Mais évidemment, 
l’empereur n’a pas posté +mon 
déjeuner aujourd’hui (coeur 
emoji)+ ou quelque chose de ce 
genre», a réagi un autre inter-
naute sur X.

D’autres monarchies dans le 
monde sont présentes depuis des 
années sur les réseaux sociaux, 
comme la famille royale britan-
nique.

Mais cette stratégie de commu-
nication augmente aussi les exi-
gences de transparence, comme 
l’a rappelé la récente affaire de 
la photo retouchée de la prin-
cesse Kate avec ses enfants sur 
son compte X, un cliché initia-
lement destiné à rassurer sur son 

état de santé, qui faisait l’objet 
d’intenses spéculations depuis 

des semaines.

Fin mars, Kate a finalement ré-

vélé lors d’une allocution télévi-

sée pré-enregistrée qu’elle souf-

frait d’un cancer.

Après quatre ans d’absence en 
raison de la pandémie de Co-
vid-19 et de l’instabilité éco-
nomique et politique au Liban, 
Chantal Goya a fait son retour, 
avec son spectacle baptisé 
«Sur la route enchantée» pour 
le week-end de Pâques, du 30 
mars au 1er avril, au Casino du 
Liban. 

Ancrée dans la mémoire de la 
jeunesse francophone et liba-
naise, vêtue de sa célèbre robe 
rose, Chantal Goya a accom-
pagné plusieurs générations 
à travers ses aventures et des 
spectacles écrits, composés et 
mis en scène par Jean-Jacques 
Debout.

«C’est une tradition pour moi 
de venir chanter au Liban, ça 
fait partie de la tournée fran-
çaise. C’est très important pour 
moi de venir à la rencontre du 
peuple libanais parce que vous 
avez été tellement merveil-
leux avec moi. Il vous est éga-
lement arrivé tant de choses 
effrayantes, mais vous avez 
toujours su rebondir. Vous avez 
toujours été un bel exemple», 
déclare Chantal Goya à Arab 
News en français. 

«Sur la route enchantée» crée 
un univers fantastique entre 
forêt de Brocéliande et le châ-
teau du chat botté, où le public 
retrouve ses personnages préfé-
rés en chansons, le grand ballet 
de Polichinelle, Pinocchio, et 
les incontournables Bécassine 
et Pandi Panda, entre autres.

Le spectacle d’une heure et 
demie, qui porte le nom d’une 
chanson de Charles Trenet, était 
particulièrement émouvant, 

avec la participation d’enfants 
et de leurs parents, qui eux-
mêmes ont assisté aux spec-
tacles de Chantal Goya dans le 
passé. 

«Chantal Goya, un souvenir 
éternel d’une enfance unique 
que peu ont eu la chance de 
vivre. Elle est un magnifique 
exemple d’amour et de joie. 
Quelle merveilleuse bénédic-
tion que de vivre sa vie en fai-
sant ce qui nous rend heureux, 
apportant de la joie aux autres 
et à soi-même», confie Elie, 30 
ans, à Arab News en français. 

Les Enfants du Liban, une des 
chansons phares du spectacle, 
s’inscrit dans cette relation de 
longue durée entre Chantal 
Goya et son public libanais. 

«Le Liban a toujours été un 
pays très important pour moi, 
j’étais la première Française 
à venir en 1991. C’est pour ça 
que nous avons écrit cette belle 
chanson, Les Enfants du Liban, 
comme un cadeau pour les en-
fants du Liban. Depuis 1991, je 
suis revenue tous les ans, sauf à 
partir de l’année2019.»

En effet, Chantal Goya a fait ses 
premiers spectacles au Liban 
après la guerre civile, en 1991. 
Une guerre qui a plongé le pays 
dans quinze ans de conflit entre 
différentes factions politiques et 
religieuses, marquant une pé-
riode noire dans l’Histoire d’un 
pays autrefois connu comme la 
«Suisse du Moyen-Orient». 

Des spectacles auxquels des 
milliers de personnes ont assis-
té. L’histoire de Chantal Goya 
au Liban ne faisait que com-
mencer. 

Aujourd’hui, pour les fêtes de 
Pâques, petits et grands par-
tagent un moment de rencontre, 
d’échange et un peu de nostal-
gie, à travers un spectacle haut 
en couleur pour une jeunesse à 
l’avenir incertain. 

Chantal Goya a fait son retour 
dans «le pays qu’elle aime et 
pour un public qui a toujours 
été fidèle», s’enthousiasme 
l’artiste.

«C’est comme en France. Ce 
sont tous les enfants d’hier qui 
sont devenus les mamans et 
papas d’aujourd’hui. Je les ai 
connus il y a quarante ans. Je 
deviens une institution, comme 
l’avait dit Barbara. J’aime-
rais qu’il y ait la paix dans le 
monde et que nos enfants, les 
adultes de demain, puissent dire 
qu’on est tous là pour s’aimer», 
ajoute-t-elle. 

La tournée de Chantal Goya 
touche à sa fin. Elle reprendra en 
septembre en France et en Bel-
gique pour quarante dates.

«J’espère que j’irai à Dubaï 
ensuite, parce qu’il y a des 
Français, des Libanais, et c’est 
l’occasion unique de venir 
chanter mon spectacle aux Émi-
rats arabes unis», confie Chan-
tal Goya. 

Dans l’attente de se produire sur 
différentes scènes de la région, 
notamment à Dubaï où la com-
munauté francophone est en 
plein essor, le spectacle produit 
par We Group promet une pro-
grammation riche pour les pro-
chaines vacances. 

Japon

 la famille impériale fait des débuts prudents sur Instagram

Chantal Goya fait son retour au liban 
après quatre ans d’absence
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Cet été, l’Algérie devient le 
pays tendance à découvrir 
pour les touristes étrangers, 

notamment européens. Après le 
coup médiatique que le pays a reçu 
à travers les jeux méditerranéens, 
mais aussi la visite de nombreuses 
personnalités connues au pays, 
beaucoup d’amateurs de voyages 
ont inscrit l’Algérie à leurs « 
Bucket lists ».
Si vous ne possédez pas la 
nationalité des pays suivants : 
Libye, Mali, Malaisie, Maldives, 
Seychelles, Syrie, Tunisie et 
Yémen, il vous faudra alors faire 

une demande de visa afin de 
pouvoir entrer sur le territoire 
algérien.
Demander son visa pour l’Algérie
La demande pour un citoyen 
étranger n’ayant pas de double 
nationalité algérienne doit être 
soumise avant le départ. Le 
demandeur devra se rendre au 

consulat d’Algérie dans son 
pays de résidence ou par le biais 
d’agences spécialisées.
Pour le visa touristique, les pièces 
à fournir sont :
• Le formulaire de 
demande de visa dûment rempli et 
signé, en double exemplaire,
• Un passeport ayant une 
validité d’au moins six mois plus 
la photocopie de la première page,
• Deux photos d’identité,
• Une attestation 
d’assurance voyage qui doit être 
valable pour toute la durée du 
séjour,

• Une réservation d’hôtel 
pour toute la durée du séjour ou un 
certificat d’hébergement légalisé 
par la mairie du lieu de résidence 
de la personne qui invite, en 
joignant sa pièce d’identité,
• Pour les enfants mineurs 
: présenter un acte de naissance de 
l’enfant ou un livret de famille,
• Des justificatifs des 
ressources :  une attestation de 
travail, bulletin de salaire, etc.
Le dépôt du dossier se fait au 
niveau de l’ambassade, les frais 
du traitement de dossier s’élèvent 
à 110 euros (pour les citoyens 

français). Les frais de traitement 
peuvent varier selon les pays ; 
les demandeurs de visa avec un 
passeport turc par exemple ne 
payeront que 50 euros.
L’ambassade peut aussi exiger un 
entretien personnel et se réserve 
le droit de vous demander des 
documents supplémentaires si 
jugé nécessaire à l’évaluation 
de votre demande de visa. Tout 
dossier incomplet ne pourra pas 
être traité en temps voulu, prendra 
du retard et risque d’être refusé. 
Le temps de la procédure ne dure 
en moyenne pas plus de 15 jours.

Voyager en Algérie et 
découvrir ses multiples 
paysages et sa culture fait 

partie de la liste des attractions à 
faire en 2024, suggérées par le 
magazine National Geographic. 
D’ailleurs, de plus en plus 
d’étrangers montrent de l’intérêt 
à se rendre dans le pays pour 
tenter une aventure inédite.
Des globes trotteurs, journalistes, 
photographes sont venus de 
plusieurs pays pour apprécier 

l’Algérie, son histoire, ses 
paysages et sa culture.
Laurent Ruquier « rêve » de 
voyager en Algérie
D’ailleurs, parmi les célébrités 
françaises qui ont fait part de 
leur souhait de se rendre en 
Algérie, l’animateur radio et 
de télévision Laurent Ruquier. 
En effet, lors de son émission « 
Les Grosses Têtes » diffusée sur 
RTL, Laurent Ruquier a affirmé 
qu’il « rêve d’aller un jour en 

Algérie ».
Si l’animateur a fait une telle 
déclaration, c’est pour répondre 
à l’un des invités de l’émission, 

qui vient aussi du pays. Dans 
ce sillage, il déclare  » Je rêve 
et j’adorerais aller un jour en 
Algérie » et ajoute  » ça serait 
super de faire une délocalisation 
là-bas ».
Laurent Ruquier ne s’arrête pas 
là, mais avance « si Les Grosses 
Têtes pouvaient aller un jour en 
Algérie, ça serait formidable 
», a-t-il annoncé sur les ondes 
de RTL. Rappelons, Laurent 
Ruquier n’est pas le seul à 

exprimer son envie de visiter 
l’Algérie.
Dernièrement, le grand reporter 
du Figaro et conférencier 
Georges Malbrunot a fait une 
vidéo, dans laquelle il annonce 
son prochain voyage dans le 
pays en compagnie de l’écrivain 
et animateur spécialisé dans 
l’histoire, en l’occurrence Franck 
Ferrand. Les deux animateurs 
promettent un séjour plein de 
découvertes.

Romaissa Ghazali, l’actrice 
algérienne qui a conquis 
le cœur de ses fans sur 

les réseaux sociaux, ne cesse de 
nous surprendre. Hier soir, la 
belle brune a partagé une nouvelle 
aventure avec sa communauté : la 
création de sa propre marque, El 
Ghazali.
Passionnée par la beauté et le bien-
être, Romaissa Ghazali a décidé 
de créer une ligne de produits 
bio pour cheveux qui répond aux 

besoins des femmes algériennes 
modernes.
El Ghazali propose une gamme de 
produits de haute qualité à des prix 
abordables. La marque s’engage 
à utiliser des ingrédients 100 % 
naturels pour garantir la sécurité 
et l’efficacité de ses produits.
Le lancement d’El Ghazali 
marque un tournant dans la 
carrière de Romaissa Ghazali. 
Déterminée à réussir, elle 
s’affirme désormais comme une 

femme d’affaires ambitieuse et 
inspirante. Son succès est une 
source d’inspiration pour toutes les 
femmes algériennes qui aspirent à 
se lancer dans l’entrepreneuriat et 
à réaliser leurs rêves.
El Ghazali est plus qu’une simple 
marque de cosmétiques. C’est un 
symbole d’audace, de créativité 
et de persévérance. C’est une 
invitation pour toutes les femmes 
à s’affirmer et à exprimer leur 
beauté naturelle.

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie a 
réalisé des ventes records 

de billets de vols internationaux 
à destination de l’Algérie, 
programmés pendant la période 
du Ramadan et de l’Aïd, avec près 
de 48.000 billets vendus.
Air Algérie a réussi à vendre, 
durant la période allant du 29 
janvier au 24 mars derniers, 
47.791 billets concernant des 
vols programmés entre le 10 mars 

et le 13 avril en cours, selon un 
communiqué de la compagnie 
aérienne.
Il s’agit d’une hausse 
«exceptionnelle» sur un an, avec 
environ 17.000 billets de plus 
par rapport à la même période de 
l’année précédente où les ventes 
ont atteint 31.143 billets, précise 
la même source.
Les villes françaises était en 
tête des réservations, en raison 
de la forte concentration de 

la communauté algérienne à 
l’étranger, explique la compagnie.
Cette augmentation intervient 
suite aux réductions importantes 
des tarifs de billets de la 
compagnie, allant jusqu’à 50%, 
conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
a ordonné de faciliter l’arrivée 
des membres de la communauté 
nationale à l’étranger en Algérie 
pendant le mois de Ramadhan.

Visa pour l’Algérie : quelles sont les démarches ?

« J’adorerais, je rêve d’aller en Algérie », 
l’animateur français Laurent Ruquier

L’actrice Romaissa Ghazali lance ‘’El Ghazali’’, 
sa propre marque de cosmétiques

Ramadhan et L’aïd:

Ventes records des billets de vols à destination de l’Algérie


